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En fin, que al Pachameque le habían descubierto

por la de muertos que contaba en 
quedó boquiabierta y echó el paso indecisa, 
circunstancia que aprovechó el Pachameque Goritíbi
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N tal Julio Pachameque Goritíbi, que se abrió a 
las primeras luces en Los Agustinos de la calle 
Valverde y a las segundas en el viejo caserón de 

la Universidad de San Bernardo, habíase aprendido 
l(^s latines con tal fruición,que tenía a su mujer hasta 
los pelos del cogote dándole por respuesta sentencias 
que había leído en César, Cicerón, Suetonio o Plauto. 
De este modo, cuando la esposa le reclamaba mayor 
estipendio para que el hogar funcionase siquiera 
medianamente, pues estaba harta de partir las 
monedasen dos, elPachameque Goritíbi decía:

-Margarita: Gallia est omnia divisa in partis tres. 
Y uniendo a la palabra la acción, se la llevaba encima 
'Jete duros para tabaco. La mujer, que no esperaba 
nunca una respuesta en cristiano, empezó a 
comprender por qué razón los judíos de Roma la 
tomaron con aquellos emperadores latinos que en vez 
de poner los números como Dios manda, los ponían 
con palitos. La conducta del Pachameque Goritíbi era 
poco edificante. Encaprichado con una bigardona, 
^naante del jaleo y la diversión, logró aburrir a esta 
j^ca jerezana desde una noche en que en un cabrioleo 
di jóle ella:

-Julio: nos vamos a ir a bailar.
Y el Pachameque Goritíbi contestó:
—Homo hominis lupus.
"La Sepulcro”, que así llamaban a la bigardona 
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para rematarla, diciendo:
-Ars longa, vita breve.
"La Sepulcro” se sentó y ya no abrió los labios ni 

para pedir que le hicieran una p&:manente. Porque 
uno de los extraños atributos que el Pachemeque 
tenía era el de silenciar a todo el mundo con sus 
contestaciones. Había una terciadora alcahuetara, que 
se jarreaba delante de "la Sepulcro” y le decía:

-P&:o con esa juventud y esas carnes que son rosa 
y esa boquita que es anís de cazalla... ¿Cómo aguantas 
a un tío tan feo y tan tonto que no te da ni para 
lucirte ni para poner mercería?

Y la pobre "Sepulcro” respondió:
—Tía Luciana: Ars longa, vita breve.
Y algo debían tener las palabrillas, porque la tía 

Luciana dejó el mal vivir e hizo votos perpetuos en 
Santa María del Cárcamo, donde en pleno verano 
había al anochecer temperaturas de ocho grados bajo 
ceró. No se sabe si fue lo saludable del clima o lo 
quebradizo de la salud de la tía Luciana desde que 
oyó el latm de la "Sepulcro”, el caso es que bajó a la 
sepultura entre toses y espasmos un día caluroso de 
junio en que el termómetro señalaba dos grados bajo 
cero en el Real Monasterio.

Así, el Pachameque mantenía -valga la hipérbole- 
esposa y manceba, sin dar golpe de más en el suelo 
con el zapato y sin esforzarse ni un punto. En las 
tertulias sob'a ser muy considerado. Discutíase de 
poh'tica y cuando todos hablaban de que si la 
República o que si la Referencia de Maria Cristina, o 
que si el General Martínez Campos, o que si &sta 
guerra o aquella otra, el Pachameque Goritíbi decía:

-Quosque tandem Catilina abutere patientia 
nostra?

Todos se miraban, y un paisano de Ca^e, al que le. 
gustaban las cosas claras solía decir:

-Y usted, Don Julio... ¿Qué quiere explicarnos 
con eso?

El Pachameque sonreía y añadía sentencioso:
-Nihil novum sub sole.
Con lo que el de Caspe se quedaba más planchado 

que un cuello de smoking y encima presumía de 
ignorante ante los tertulianos. Como los arreglos 
siempre los hacen las mujeres de la man&a más 
impensada, fuese la "Sepulcro”, tan rota como un 
tejado de paja y con menos alimento en el estómago 
que oro en el buche de una paloma, a vst a la legitima 
del Pachameque. Esta, al principio, hizo valer su 
condición canónica, p&ro la "Sepulcro" le dió tales 
razones, que al cabo, las lanzas se volvían cañas y las 
dos mujeres razonaban cómo era posible que hembras 
de tanto valor, cada cual en su lado del "ring”, 
estuvieran consintiendo que varón de tan poca 
consistencia las tuviera esclavizadas y sin dinero. La 
"Sepulcro”, que era un oráculo, dijo de pronto:

—Mire usted: el Julio habla como habla porque no 
tiene nada que decir.

Para la esposa del Pachameque ésto fue una 
revelación. Pronto se corrió por todas paríes que el 
tipo aquel tan oscuro, reticente y superior, echaba 
mano de los latines porque en castellano no decía más 
que tonterías. En consecuencia, la espos aguardó a 
que llegase el tipo. Algo le planteó sobre los 
garbanzos que había encima de la mesa y el 
Pachameque replicó:

-Vanitas, vanitatis et omnia vanitas.
La mujer dijo de pronto:
—Eso. Y tu padre por delante. Pero mañana aquí 

quiero dinero, trabajo y las cosas claras.
El Pachameque se marchó a llorar su desconsuelo 

al hogar de ía Sepulcro y soltó de pronto:
-Dura Lex, sed lex.
A lo que la "Sepulcro” respondió:
-Mira, nenito: tu eres un "alobao" que nose ssJx 

hacer entender de puro tonto e ignorante que eres. 
Así que desde mañana, si quieres compañera, que no 
si&va, la pagas. Y ésto está más claro que el agua del 
arroyo.

El Pachameque Goritíbi, entró en la tertulia, 
desolado.

-Vana superbia. Salutem pluriman.
Y se oyó una voz que decía:
- ¡Que te den dos duros a tí!

el truco. Dedico esta 
emocionante y tierna 
historia con toda mi ad
miración a los intelec
tuales extranjeros y muy 
especialmente a la me
moria del inolvidable 
Imperator del teatro 
actual, Bertolt Brecht.
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CAMPO DE TIRO "TRATAMIENTO DE 
AGUAS NEGRAS"

ORDINARIA POR

Para general conocimiento y en 
evitación de posibles alarmas, se hace 
público:

Que en el Campo de Tiro y 
Maniobras de San Gregorio, tendrán 
lugar los dfas 6, 7, 8, 9 y 10ejercicios 
de tiro con armas portátiles, morteros 
y lanza granadas de 8 a 18 horas; y 
voladuras el di'a 11, de 8 a 13 horas.

Y que en el Campo de Tiro y 
Maniobras de Valdespartera tendrán 
lugar los días 7, 8 y 9 ejercicios, de 
tiro con CETME de 9 a 13 horas.

CURSO PARA 
AUXILIARES 
PSIQUIATRICOS

Organizado el Patronato

El centro de Perfeccionamiento 
del Ingeniero en colaboración con la 
Comisión Provincial de Información 
Turismo y Educación Popular y la 
Delegación Provincial del Ministerio 
des información y Turismo de 
Tarragona, organiza el curso en la 
Delegación del Colegio Oficial de 
Ingenieros industriales de Tarragona, 
los próximos dt'as, 15, 16 y 17 de 
Marzo.

El curso versará sobre los temas:
1.- Caracteres Poluclonantes de les 

Vertidos. 2 Deputación de las Aguas.
3. Tratamiento de Fangos Sobrantes. 
4. Elementos de Depuración.

Para mayor Información dirigirse a 
la Secretaría de la Delegación 
Provincial del Ministerio de 
Información y Turismo.

ENSEÑANZA LIBRE
Durante el presente mes de marzo 

está abierto en esta Escuela, las horas 
reglamentarlas de oficina para el 
público, el periodo de matrícula de 
Ingreso y asignaturas de las 
Enseñanzas de Auxiliares Mercantiles, 
con arreglo a las instrucciones 
contenidas en el tablón de edictos de 
la Escuela. Los que soliciten 
matrícula gratuita o reducida, o 
tenyan derecho a la misma, 
formularán la correspondiente 
petición antes del día 15 en los 
Impresos que se facilitarán en la 
Escuela.

Terminado el presente mes, no se 
admitirá bajo ningún concepto 
matrícula ordinaria.

LA INTENSIDAD DE TRAFIC^—
POR LA CARRETERA'P»*"
---------------- ------------- z;;------------- - aSOCl c

HUESCA-SABINANIGO
1 de Marzo de 1972
Sr. Director de “ARAGON/exprés’ 
Ciudad

Muy distinguido Sr:

Don <
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mltie, € 
Alcázar’ 
Hale:

Nacional de Asistencia Psiquiátrica, 
(Ministerio de la Gobernación) se 
desarrollará en el Seminarlo 
Psiquiátrico de Ntra. Sra. del Pilar de 
Zaragoza, un Curso de especiallzación 
para Auxiliares Psiquiátricos.

Para más detalles consultar en el 
tablón de anuncios del Sanatorio.

GRUPO DE DANZAS 
VASCAS EN EL 
C. M. U. "VIRGEN 
DEL CARMEN"

Hoy sábado, día 4, a las 11,00 de 
la noche y mañana domingo a las 
once y media de la mañana, en el 
Salón de Actos del Colegio Mayor 
Universitario “Virgen del Carmen” y 
en colaboración con A,' N. U. E., 
actuará el grupo de danzas vascas 
“Kresala”, de San Sebastián.

Campaña contra 
la " Hidatidosis"

SOBRADIEL (Corresponsal).— Se 
ha desarrollado con toda normalidad 
el tratamiento contra la Hidatidosis 
en la localidad a cargo del veterinario 
titular D. Luis Augurel Cristóbal, El 
pueblo ha respondido 
maravillosamente presentando sus 
respectivos perros en los locales de la 
Hermandad de Labradores y 
Ganaderos.

La moderna técnica de 
’’ARAGON/exprés" ha‘ 
superado los molestos y 
costosos clichés. 
Recordamos a las 
Agencias de Publicidad 
que basta con que nos 
envíen recortes, dibujos 
o fotografías de sus 

,anijncios_________
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FARMACIAS DE GUARDIA
Sabado TURNO 3 A Domingo

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE
.Avda. América, 2: Castán, tel. 271382; Avda. Madrid, 

185; Izquierdo, tel. 332929; Avda. Tenor Fleta, 19; 
Félez, tel. 213469; Aznar Molina, 13 (Parc. Tur); Torres, 
tel. 295959; Camino del Vado, 13 (B.° Jesús); Fuertes, 
tel. 292281 ; Coso, 6: Puig, tcl. 221172; Madre Vedru- 
na, 32: Aranda, tel. 211745; Manuel Lasala, 24 (entrada 
Luis Vives): Oreja, tel, 353520; Miguel Servet, 101 : 
Hermoso, tel. 230636; Nicanor Villa, 21 (Las Fuentes): 
Barrachina, tcl. 212933; P.° María Agustín,'28: Lapieza, 
tel. 233385; Plaza Dos de Mayo, 3 (Doce Octubre);. 
Sarasa, tel. 272647 ; Plaza Santa Marta, 5 : Villarroya, 
tel. 293643 ; Predicadores, 67 ; Villahumbrosia, teléfono
223215; Royo, 2 (Calvo Sotelo, García Oncins,
tel. 228260 ; Salamanca, 15: Sancho, tel. 256199; San 
Juan de la Peña, T81 : G. C.audevilla, tel. 291164; San Mi
guel, 17: Montaner, tel. 221003.
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y noche

W,E.

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE
Andrés Vicente, 38

337974 ;
Valencia, ! 
Virrey, 45 
Pza. Sas) :

Avda. Madrid,
(esq. Barcelona) : 
137: Falcó, tel.

9 : Martínez B., tel. 255280 ;

Pérez Gil, tel. 
331242; Avda. 

Camino Puente
G. Saldaña, tel. 231755; Candalija, 4 (frente.

Ruiz, tel. 224058; Copérnico, 3 (B.* Oliver):
Ferrández, tel. 330171 ; Coso, 131 : Calvo Gil, tel. 293076;
Eugenia Hueso, 13 (Las Fuentes): Vilalta, tel. 211476; 
General Franco, 2 dupdo. : Hernando, tel. 224029 ; Ger
mana do Foix, 15 (Arrabal): Carreras, tel. 294178; Juan 
Bautista del Mazo, 26 (Química): Escorihuela, tel. 234039; 
Lasierra Purroy, 61 (Torrero): Bernad, tel. 271508; La Vía,
32 - 34 (Casablanca) : Fernández, tel. 355289 Lucas Galie-
go, 66 (Ciudad Jardín): Cuadros, tel. 253782; P.* Cuéllar, 
3 : García-Atance, tcl. 273686 ; P." Fernando el Católico, 
40 : Gimeno, tel. 250441 ; P.® María Agustín, 23 ; Calvo 
García, tel. 233496 ; P.° Marina Moreno, 6 : Millán, tel. 
229947 ; Reina Fabiola, 2 : Lacorte, tel. 222944.
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y noche

Servicios ¿te Oxigenoterapia: Tel. 257253

PRO(SfíAÁ¡fÁCfQí>i Los Mismos’ 6,50,— Presentación

DISTRIBUIDOR OFICIAL

Avda. América 4 y 6 - Té1f: ^7 01 00
Avda Madrid, 161 y 163 -_TáJt:*33 80 21
Delicias, 5 - Télf : 33 02 27_ 
Prolongación Compromiso de Caspe 
/Las Fuentes) ZARAGOZA

y avances., 6,55.— Retransmisión 
deportiva., 8,35.— Don gato (hay que 
trabajar)., 9,00,— Buscando novia a 
papá (El grupo de encuentro)., 
9,30.— Telediarlo dos., 10,00: Rito y

PRIMERA CADENA
PROGRAMA PARA HOY

TARDE.— 4,30.— Cine para todos 
(El explorador perdido)., 6,0 1.— La 
casa del reloj., 6,35.— Disneyiandia 
(Como descansar)., 7,25 Erase que se 
era. (El muchacho que amaba las 
cenizas)., 7,55.— Subasta de triunfos.

NOCHE.— 9,00.— Telediarlo., 
9,30.— La noche de los tiempos (al

borde de la mar oceana)., 9,55 La 
gran ocasión, 11,25.— Marcus Welby,
doctor en medicina.. 
Veinticuatro horas., 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

6,30.— Carta de ajuste

0,20.— 
0,45 .—

(Cantan

Estos días ha salido a colación en un matutino local con motive-: 
la interpelación del Procurador D. Francisco de Aiis Gabriel Poí ’ 
al Ministro de Obras Públicas, lo que ingenuamente han dado' 
calificar de error del Ministro de Obras Públicas al señalar enL 
vehículos la intensidad media diaria del tramo Huesca Jaca( 
Sabiñanigo, lo que motiva que se soslaye por este M inisterif 
mejora de dicha carretera.

No hay tal error. Nadie le podrá llevar la contraria a’ 
Administración y menos los Organismos Provinciales. Estos si 
muy bien la densidad del tráfico, pero la política condiciona a; 
técnicos. t

No hay nada a hacer. Y qué lástima,porque en la vertiente Nt^- 
del Puerto de Monrepós se divisa un panorama que no tiene rival|; 
todo el Pirineo y bien valía al menos que ya tuviera hace muc^- 
años una amplia explanada para que hablara a los que se quisie^.
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parar y admirar. i: este a»
Con la emigración a todos los niveles de los aragoneses hi¿ 

Madrid y Barcelona, pocos quedan para sacar la cara por esta tieí 
como puedan, porque los que emigran son bajas a cortísimo pía . _xo

Por otra parte, tanto los oscenses como los zaragozanos f actual
tenemos todavía el peso sufidente para preferir el desai
comarcal al desarrollo de estas ciudades, y

preferir el desant ®" qw * k BOS I
la Administración,! íreconén

camelar un poeç a Zaragoza Ciudad y bastante menos a Hue:- sa el r 
Ciudadanos deja tan conformes, sobre todo, si desde fuera nosi
coba con la jota.

^ ción fa
/a utjix xa jvLd. ) ser un
¿Quiere e'sto decir que no hay que hacer nada? Nada de 6^ tuaciói 

"tercame -, 1 n ■' j T j que €siaragoneses , pesados, no hemos de dejar de hacer propaganda e^^ dudabl 
nuestros paisanos. Después de la gran seca, tal vez pueda veniiR resulta 
gran remojada. No siempre va la Administración a no ver por ot í'——

Los que quedamos, en la forma que podamos.

ojos que los de Madrid y del litoral, 
Le saluda atentamente F. B.

Ai. de la R.: El enorme respeto que nos merece siempre ^- 
opinión de nuestros lectores, nos obliga a publicar esta carta,i-¿ 
embargo, creemos oportuno señalar que nosotros pensamos¿ 
si' hubo error en la cifra de intensidad media diaria de vehicul i/ 
en la carretera HuescaSabiñánigo, facilitada por el ministráis/ 
Obras Públicas al procurador oscense, señor Gabriel Ponce, F 
creemos que lo hubo, porque decir que por esta ruta sólo cira / 
una media de 50 vehículos diarios es tan exagerado, pcx defec / 
que resulta demasiado burda para ser una trama ocultista, cot jj 
nuestro amable comunicante parece insinuar en su carta.
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geografía del cante (Ua familia de
10,30.— once

SEGUNDA CADENA

(“Deuda de

(Seducción(de Honorato de Balzac)., 
,11,30.— Nocturno (El sombrero de 
tres picos”, de Falla)., 0,30.—UItima 
imagen.

6,30.- Carta de ajuste (Concierto 
.para clave' Falla), 6,55;— 
Presentación y Avances, 7,00.- Archie 
(“Visita a la granja”), 7,30.- Festival,
8.30;- Za ne Grey

Estrenos TV. (Otro capítulo de la 
serie), 11,55,- Ultimas noticias, 
12,00.- Tiempo para creer, 00,10,- 
Despedlda y cierre.

b t iq

PROGRAMA PARA MANANA
PRIMERA CADENA

MATINAL.— 10,45,- Carta de 
ajuste (Victor Manuel canta), 11,00,- 
Apertura y presentación, 11,01.- 1-a 
fiesta del Señor. 11,55,- Concierto, 
12,55,- Antorcha numero diez,

SOBREMESA.— 2,30 En juego, 
3,00,- Noticias

TARDE; 3,25.- Siempre en 
domingo (entre otros espacios 
incluye la retransmisión en directo 
del partido de fútbol Real 
Sociedad-Málaga, del campeonato de 
Liga).

NOCHE: 9,30,-Telediario, 10,05.- 
Cronicas de un pueblo. 10,30,-

gratitud”), 9,00,- Un domingo en, 
(Belgrado), 9,30,- Telediarlo 2, 
10,05,- Cineclub, ciclo Jean Renoir 
(“Memorias de una doncella”), 
11,30,- Crónica dos, 12,00,- Ultima 
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levar a cabo su co

que se quisle^ :

Control de los precios
ie fuera nos

ANOS142F. B. dar

que 
de

:al con motivo^' ; 
is Gabriel Poí. ' 
ite han dado 
al señalar enk

tá en crisis la familia en Es- 
piaña?

quier ordenación legal que se quiera 
en los precios.

A la inversa y en la medida en 
sea efectiva una actuación estatal

alguno. Hay ejemplos sobrados 
que confirman la veracidad de 
este aserto.

—-El tema de la famiiia. ¿Es-

metido, y de hecho la tiene, 
mientras no se demuestre W

contrana a; contrario. En ©1 caso del pro
les, Estos salí curador que ocupa un cargo do 
:ondioiona ai, tel «báñate
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------—asociacionismo familiar
IÑIGO Don Carlos Bonet, procura- 
--------------«i dot de reprosentaíúón fi^lUar 

y delegado nacional de la 
mino, es entrevistado 
Alcázar” por don Juan Van- 
Hale:

4«_ .Bien. Hablemos de los “fa
miliares”. Usted es procurador 
familiar y actualmente oou^ 
un cargo de designación. óCT 
aumento de altos cargos en la 
representación, familiar facili
ta él control de las Cortes por 
el Gobierno? .

—Míre, Van-Hale, todo hom
bre público debe poseer la ho- 

' * --»lítlca Impresclndi-

©n contra de lo que algunos 
fe puedan creer, no entorpece su 

1 vertiente Nsh mbor parhun^ntaria, máxime 
nntípnpriui 0«»“^® encuentran consa- no tiene nvalb. ^1 principio d© no estar 
ira hace mucL sujetos a mandato imperativo

iragoneses 
a por esta tieí 
cortísimo pla^ . somos ajenos al proceso 
zaragozanosactual de aceleración histórica 
ir el desanlt ®” 4®® ®®® encontramos Inmer-

• • A X Las circunstancias socios 
ninistracioniip-^Qji^jjjlcas por las qu© atravie- 
nenos a HueT sa d mundo tienen qu© incidir

forzosamente sobre la institu
ción familiar. España no podría 
ser una excepción en esta si
tuación general y globaiizada. 
La revolución tecnológica a la 

; que estamos asistiendo, que fcú- 
; dudablemente también ofrece 

resultados positivos, nos crea

al propio tiempo un gran nú
mero de necesidades de las que 
se derivan intereses de todo ti
po. Hlo provoca, entre otras COn 
sas, el pluriempleo, como *qo-. 
blenia social, último invento iM 
la sociedad capitalista, a cqi^ 
de no poder atender razqfia* 
más elevadas, de no tener qppl 
vida familiar por falta mate
rial de tiempo para poder rela
cionarse entre sus miembros, y 
lleva consigo, desgraciadamen
te, su debilitamiento.”

“—¿Y cuáles son los princi
pales problemas de la familia 
esipañola?

•—En parte, hemos tocado ya 
este punto. Uno de estos pro
blemas consiste en saber con
jugar un desarrollo material 
con los valores y tradiciones fa
miliares, a los que nunca se de
be remmeiar. En ©1 campo de 
la política, una de nuestraq. 
principales preocupaciones ha; 
de consistir en promover y po
tenciar al máximo el asociacio- 
nismo familiar, porque enten
demos qu© en él radica precl- 
sament© la gran palanca que 
posibilite la consecución d© los 
objetivos a cubrir. Entre las 
actividades fundamentales de 
estas asociaciones podríamos 
apuntar, de un lado, conseguir 
el perfeccionamiento del cauce 
de representación de la entidad 
familiar. Y en otra dirección, 
lograr que las autoridades con
sideren ya eficacia que la cola
boración de estas asocia-Iones 
pueden prestar ©n las múltiples 
cuestiones qu© plantea la vida 
nacional. Para ello se Impone la 
exigencia de que talés asocia
ciones se hagan presentes en 
todos aquellois organismos* y es
tamentos donde los intereses fa
miliares entren en juego.”

rece siempre 
ir esta carta, S 
s pensamos ¡i 
f-ia de vehicul 
r el ministro^, 
abriel Ponce, 
ruta sólo cir 
do, per defec 
ocultista, co

u carta.

Que España está realizando —ha realizado ya— un 
considerable esfuerzo en pro del desarrollo económico es 
algo que no puede ser puesto en tela de juicio ni aún 
por los más contumaces detractores de esa realidad. Sin 
embargo, existen otros aspectos «comparativos» que mere
cen ser tenidos en cuenta. Con ocasión de la reciente 
visita del ministro francés de Industria, el señor López 
de Letona subrayó que ©1 III Plan de Desarrollo español 
prevé un crecimiento anual neto del producto industrial, 
del 8'5 por ciento, frente al 7’5 de Francia.Y luego, con 
ejemplar sinceridad, añadió que «había calculado que si 
ambos países crecen al mismo ritmo España tardaría 
142 años en alcanzar el mismo nivel de renta industrial^ 
per cápita de Francia».

Y eso que nosotros hemos logrado liberarnos de conoci
dos demonios familiares —plurípartidismo, inestabilidad de 
equipos en el poder, huelgas legales...— que todavía «pa
decen» nuestro vecinos. Es una realidad que se contrapo
ne con éxito a cualquier tipo de elucubración teórica: 142 

separan.
E. Alvarez Puga, en "DIARIO DE BARCELONA”

La inflación puede combatirse por di
versos procedimientos, incluidas las ac
ciones sobre los precios, pero procedien
do en este último caso en forma selecti
va y discriminada, y sin pretender abar
car todo el sistema económico. Parece 
fuera de toda duda que el terreno de elec
ción para tratar de contener directamen
te las alzas de los precios se sitúa en el 
dominio de los productos básicos —agri
colas, industriales, energéticos—, en aque
llos que ya están d© algún modo contro
lados por el Estado— productos agrícolas 
subvencionados, monopolios legales, I.N.L 
y, por fin, en los secretos ocupados por 
pocas y grandes empresas que gocen de 
situaciones de privilegio y, en consecuen
cia, puedan ser presionadas fructífera
mente por el Estado.

Por él contrario, pretender interve
nir en los precios al nivel de los secto
res transformadores y del comercio de
tallista, aparte de ser una tarea muy di
fícil en la práctica y que puede acarrear 
un peligroso desprestigio de 1» i®y

ejecutores, por añadidura resulta baldía. 
En los sectores finales de la producción 
y del comercio, en los que actúan cente
nares de miles de empresas en régimen 
de fuerte competencia, la realidad del 
mercado —que estas empresas experimen
tan y son. incapaces de modificar— pri
va Inexorablemente por encima de cual-

mantenimiento de precios de las prime
ras materias agrícolas e industriales, de 
la energía, así como de algunos otros 
bienes y servicios “estratégicos”, parece 
indiscutible que el resto de la economía 
habrá de quedar relativamente estabili
zada en cuanto a precios se refiere, ya 
que la competencia reinante en el mer
cado impedirá, en la forma espontánea y 
automática, las alzas que no fuesen debi
das a los aumentos de los costes”.

(Joaquín Maluquer Sastre», 
?n “El Correo Catalán”)

1 >

sor de UJJ

Opinión pública y I 
frecuente en nuestra 

IVlda soclopolítlca, aunqu© esté 
, respaldado por la ley, el con» 

de pareceres. Se 
Al * más que para

’?* ;®®®f<*r municipal, los depor- 
y, con parsimonia, para los 

exterior. Quien ©s- 
Pwiase nuestros archivos de 

® televisión un día cual
quiera del siglo XXI pensaría 
que la vida social y política de 

discurrió durante la se- 
que ya llevamos 

Hol idilio de unlforml-
»1 , ®í? partidos ni asoclacio- 

^hticas y hasta sin mayo- 
públkÍT®P®“®‘as opinión 

proceder de la In- 
producido con ©1 

^®’* años dos tipos riosos de lector: el primero, 
liHoj pasividad .v credu- 
k '‘^8'nndo, maestro en 
A i"l*rpretación' desconfiada 
♦.««« adjetivos y sus-

embargo, lo más 
úue esa habitua- 

íina 1* ^^^rlbir en clave ha orl- 
í l^’úbién un tipo de in- 
I rt.,™^^®.^.®®'f^faglado de crisis 
L mi ®’"’»lffúedad y a medio ca
pí disSSíS. y

R poco tiempo toda Espa- 
testigo d© se- 

situación d© los infor- 
y del inevitable ecllp- 

pública que tal 
consigo. Con mo- 

oei lanzamiento del

II Plan de Desarrollo
ni Plan d© Desarrollo Econó
mico-Social se celebró en Ma
drid una Insólita conferencia 
de prensa. Participaban en ©Ua, 
por una parte, el ministro co
misarlo del Plan d© Desarro
llo; por otra, directores y sub
directores d© los diarios más 
Importantes dei país. El acon
tecimiento era, a la par, sensa
cional y tonificante. ponían 
©n contacto la opinión oficial 
del Gobierno y los representan
tes de la opinión pública. Per- 
so n a s cualificadas, ambiente 
cordial, tema de interés prime-, 
rísimo. D i f í cllment© hubiera 
podido pensarse una situación 
más ideal para tomar el pulso 
en lo que a verdadero contras
te e intercambio de pareceres 
se refiere. ¿Qué ocurrió ©n rea
lidad? , ,

Al leer atentamente el de.s- 
arrollü de aquella conferencia 
de prensa s© advierte sin es
fuerzo <iue, desgraciadamente, 
faltaron las condiciones para 
un auténtico diálogo contras
tado.”

“¿No será que quizá los gran- 
de.s periodistas se estén conta
giando también do la pasividad 
de la mayoría silenciosa? ¿No 
será que están desentrenados 
en la técnica del contraste de 
pareceres, que nuestra ley am
para? ¿Es que acaso van olvi
dando que la opinión pública 
contrastada es un síntoma d© 
salud soclopolítlca? ¿Que será.
será?. "RAZON y F.E”

L>E MARZO

aracias !
1^ ^INMOBILIARIA RIOEBRO, S. A.,
y agradece la buena acogida dispensada a la primera fase,

le recuerda que ya son muy pocos los PISOS que quedan por vender en iá segunda fose. V 
¡Apresúrese y aproveche esta magnífica oportunldac# *

V^i.iga a vernos y comprobará el porqué de nuestro éxirc.

,SniJAOÓN:Prolongcidón Calle Castehr.
FACILIDADES: Hasta 12 años, con entrada a convenir, llaves en mano 

INFORMACION Y VENTA: INMOBILIARIA

RIOEBRO
'fietnos en la oropia urbanización Calle Castelar. 81 Verlos. Todos los dios, incluso fostivos.

s Locales de 20 a 3.000 m* en esta Urbanización
1^ que cuenta ya con 400 familias.

7
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vinNnNn—, 
FIESTA 

¿DONDE !

CAFETERIA

l eléfoiio 2 170 28

pm •rm 
LIND

BEMDORM
Dirección HNOS..MUR.

ESPEtkALIDAU
PESCADO Y MARISCO

ESPECIALIDAD
PLATOS COMBINADOS
Y ESPECIALES

bernarido ei Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya). 
Teléfono 25 11 b?

RESTAURANTE

O R D U Ñ A CASABLANCA
(Estación de servicio)

Carretera Valencia Km. 9
Especialidad:
MATACIA DE CERDO 

al GO - GO, 
haga uso del mismo sin 
dejar de recordar sus otras 
especialidades

COMA A LA CARTA' 
Y PAGUE EL CUBIERTO

Avda. Hispanidad, 15 
Teléfono 251072

b Pizzeria
Zaragoza25 10 07Latassa, 8 Telef.

RESTAURANTE ITALIANO

PIRINEOS
COCINA TIPICA

Si fuera de casa

WwójfiaUarro ES UN PLACER,

EMILIOLA CASILLA

Teléfono 217090 -General Sueiro, 4

ARAGON/exprés. PAG. 16

Gascon de
Gotof, 8

Fácil
aparcamentc

Tels.: 218064 - 228145

piensa
. coiTAeí,

t SPECIALIUADES;
o asado con aiolio -

Costillas a 'a brasa

Especialidades

Avda. Alcalde
Caballero, 22
( Cogullada)

T elefóno 29 50 39

O’AS FES^ILJS
Amplitj aparcamento

TIPICAS- paellas

Avda, San José, 137, pral.

en el

LOS ENLACES

APARCAMENTU

• SOLICITE EL MENU DE
asegurado

Avda. .Madrid, 228Telfs.Sl996-333027

tiene que ser

r.. PARA COMER HAY QUE BEBER

asdabechado' y con caracoles ! MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 - 5

CASA DE VALENCIA

klIll.YAIVIA ESPECIALIDAD ER 1 UJI IrtHin especialidades

Teléfono 212975

I

infantil

M

LARO que 
d e sa rrollo 
nosotros le

men® 
de li^'

lanzado al éter los cientos 
pretendían, si nó emularla, 
alcanzarla desde la emisión

no todos los niños cumplen el 
y maduración mental que 
hemos ido describiendo estos

de niños qu| 
por lo -----

A 
Dol 
pal 

Gibraltar 
torrente s 
dispuesto 
trata. Ha 
diálogo, 
conocía । 
con las 

' manifest! 
fondo di 
están de 

aquellos años en los que lo vimos, con t trOZO iri 
pantalón corto, hacer el saque de honor en que a la í 
partido trascendental del Athlético Madrileño 
por el año cuarenta y cinco, ante más di 
cuarenta mil espectadores.

Desde Marisol, cuando esta niña de picar» 
ojitos azules y movimientos gráéiles, hac| 
llorar a nuestros abuelos ¡cuántos jipíos ha^

jueves!
Cuántos estragos hicieron Pablito Calvo; ¡

Pipo, Joselito, Shirley Temple, 3quél!? L,pj¡r , 
maravillosa niña de nuestra infancia, que tantop' 
nos hizo gozar a pequeños y mayores...tonsur preterí!

CON LAS

días, señora. Tiene Vd. toda la razón del mundo, 
con su protesta, sintiéndose protagonista 
excepcional como madre de un hijo tan distinto 
que ni siquiera lo considera como de 
inteligencia superior o precoz. Sino que, 
entusiasmada, cree que entra en el grupo de los 
niños prodigio como lo fueron Durero o 
Pascual, Beethoven, etc., nada menos.

Si leemos la b¡ug:aíía de Mózart, le diré, 
señora, que seguramente éste, tantas veces 
incomprendido cuando llegó a la edad adulta, 
fué uno de los niños prodigio “modelo’’. 
Efectivamente, a los 4 años ya componía 
música que interpretaba en el clavicordio; a los 
6 años daba conciertos y hasta irnprovisaba 
música sobre cualquier tema que le indicaban. 
Sus dos primeras series de sonatas las dió a 
conocer cuando cumplió los8 años.

En Londres, a los 10 años, se permitió el lujo 
de interpretar, en una serie de conciertos, las 
sinfonías que había compuesto, tenía solamente 
12 años, cuando compuso su primera Opera y 
una Misa prodigio Kubelick, Paganini, el gran 
Sara sate...

Podríamos decir que., como manifestación 
precoz, anticipada, de ésa gran capacidad 
artística, verdaderamente excepcional, que 
poseía en germen.

Ya lo creo. Pero esto ocurre siempre, así por 
desgracia.

Hubo en Pepito Rodriguez Arriola que, en el 
decir de los cronistas, cuando aún no tenía los 3 
años ya se permitía el lujo de dar buenos 
conciertos en la Sala Montana de la Calle de San 
Bernardino en Madrid.

Todo esto despierta en padres y abuelos un 
afán de que sus hijos y nietos sean dignos 
émulos de los niños prodigios más destacados 
en cada época.

¡Cuántos directores de orquestas hernos 
sabido que surgían bajo el estímulo de Pierino 
Gamba!

¿Y Arturitos Pomar? ¡Cuántos! en

A 
"P 
bh

oeh'culas tan estupendas. grupos
Claro que no faltaron quienes se o^uparofc 

de este tema de los “falsos niños prodigioi| buiiiii 
anhelos de los padres y abuelos entusiasmados COmo la 
con las “gracias” de sus retoños. t Liberaci

Los Hermanos Alvarez Quintero escribieron r # 
■ :na deliciosa y divertida comedia a principio!j'cTena 
de siglo que sigue siendo una lección magnifier E-Xistei 
para ios que creyéndose en posesión de esto! "negocii 
“prodigios” infantiles cometen el doble errordr 
forjarse unas ilusiones absurdas con aquello! muCíiO 
angelitos que, en cuanto dejen de ser niños,v» ¡ntrans 
a perder ese encanto que solamente i^Felimlni 
familiares ven en ellos y que ván a proyectaroj, "pngnpi 
entusiasmo falso que hacen que estos pobrfe » 
niños descuiden para su estudios y preparación 
el esfuerzo que necesitan, perdiendo asi losnip
valiosos años de SU vida.

Era el gran periodista Serrano Anguita el qo 
nos contaba aquél diálogo tán sabroso a raízí' 
los triunfos de Pierino Gamba:

“Mi Ramonín— decíanos de improviso w 
contertulio emocionada— es un virtuoso de! 
música. Lo conocimos en que se fijaba hiudir 
cada vez que oía uno de cuplés de moda.® 
“ ¡Ay que tio! ” llegó a tocarlo en la armónitg 
de modo perfecto. t.'

— ¿Y lo han matriculado eni 
Conservatorio? ,

— ¡Si nó lo necesita! .., ¿Qué dirá que se ’ 
ocurrió la otra mañana en el Retiro, durante 
concierto de la Banda? Hacer una batuta con 
rama de un árbol y ponerse a dirigir a h 
Profesores ¡Nos lo comimos a besos! —”.

Fué Vertes el que estudió la diferenciac 
estas aptitudes artísticas distintas encontranó 
como más precoz la capacidad para la músic 
después la capacidad para pintar y, por última 
la capacidad literaria.

Pero es que para terminar de contestari 
carta, le diré que los estudios de Baumgarti 
han demostrado que solo en muy pocos case 
verdaderamente excepcionales, las dot 
“prodigiosamente precoces” de estos niñe 
como muy bien nos afirma Harbaue 
respondieron a las esperanzas por los mayoe 
coiccbidas.

Y lo que es peor, investigaciones llevadas 
ca' o por Stutte, Sheneerson, Tramer, etc. 6'S 
hai destacado la posible aparición i 
determinadas actitudes “especiales” en niñosf 
precisamente superdotados, sino subnormals 
Como si en estos destacasen ciertas furreioa 
sobre el retraso de los demás. Sería n' 
“hipertrofia compensatoria” de éstas ó' 
correspondería a una maduración parcial. Es 
que sucede con todo ése grupo de niños s 
precisamente “buenos escolares” que se sais*; 
la matrícula de los coches de todos I' 
conocidos de sus padres; los que se acuerdan^ 
fechas y más fechas y números de teléfono (i 
uña ciudad hermosa, de la orilla .del Segu' 
había uno que se sabía la lista de teléfonosd 
completa) y con los calculistas que maravilla'’, : 
los que les preguntan por operaciones de cále”'' 

que contestan “in mente” en escaso tiempo. '
Todo esto creo que es suficiente PT 

contestar su atta. protesta, pero me resulta”: 
incornpleto si nó concluyese mi contestad®: 
recordándole la advertencia de Jefferson, t® 
suficiente calidad para que todos nos pongarp 
en guardia; cuando nos llama la atend® 
afirmándonos:

“La vanidad nos cuesta más que el harnP' 
la sed y el frío

í” 

i ■ d 
¡rrealis 
dévolue 
cordiali 
deterioi 
Bretañt 
mil asp

SóIg 
del Go 
cordial 
Inglate 
lo será 
mucho 
historie

en su 
español 
que ni 
"Desd 
ministr 
español 
son pai 
compl 
conciudi 
en bust 
la ric 
mu chis 
hemos

existen
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GIBRALTAR: TODOS 
LOS ESPAÑOLES, DE 
ACU

La visita oficial de sir Alec 
Douglas-Home -aunque no era sólo 
para hablar del problema de 
: - <3 Gibraltar- ha desatado de nuevo ese 

torrente sentimental que siempre tenemos 
Bl iW dispuesto cuando de la añorada Roca se 

trata. Ha sido una visita de cortesía y de 
diálogo. El resultado de la misma ya se 
conocía de antemano, y lo mismo sucede 
con las diversas reacciones que se han 

1 manifestado. Aquí nadie discute sobre el 
fondo del problema: todos los ^españoles 
están de acuerdo en que el Peñón es un 

/imos, con t trozo irrenunciable de tierra española y 
le honor en uf que a la Patria debe retornar, 
ico Madrileño 

, ante más á

tienen la obligación de hablar claro. El 
seudónimo debe quedar para los 
modestos escritores y periodistas sin más 
responsabilidad que en la gestión de los 
negocios públicos. Sería preferible que 
"Juan Castilla" fuese sólo un profesional 
de la pluma. Puede ser excitante el 
"suspense", pero no es nada útil para esa 
trascendental empresa de la configuración 
del futuro.

liña de pícarK 
gráciles, haa'i' 
itos jipíos ha?

I A cuestión comienza a la hora de los 
dTí' I "procedimientos" para resolver el pro-

!■ blema. No faltan quienes estarían dis-

de niños quí 
por lo ------
nfantil

Pablito 
>mple,

puestos a una conquista por la fuerza Sin 
ic¡¿ nuÆ tniedir seriamente el alcance desús 
yores...tonsuf pretensiones. Tampoco faltan los 

, grupos partidarios de soluciones 
ños®p?Sl''conminatorias, pero poco realistas, 
entusiasmadíf como la titulada "Junta Patriótica para la

¡ Liberación de Gibraltar", a la que se 
refería José Oneto en sus crónicas, 

xión magnifié Existen defensores de la tesis de 
error®"negociación intransigente", sin precisar 

s con® aqiTeiiif mucho en qué haya de-consistir la 
le ser niños,vi "intransigencia", que, de ser absoluta, 
solamente ^.elimina por sí misma la ideade

1 a proyectaroL;»npnnp¡ar¡nn" 
ue estos pob< negociación . 
s y preparación 
endo asi los

3 Anguita el qv 
sabroso a raízí'

relaciones de las Naciones Unidas sobre el 
tema de Gibraltar, se hace constar que las 
conversaciones mantenidas permitieron 
también a los ministros llevar a cabo un 
exámen amplio y positivo, tanto del 
estado presente de las relaciones 
bilaterales cemo de la evolución de la 
política europea y de la situación 
internacional r

estas alturas de la historia sí que hay unas 
cuentas coordenadas de común 
aceptación desde la perspectiva de la 
libertad del hombre. Y esas sí tienen que 
darse en todo Estado para que sea 
legítimo. Hay muchos tipos de Estado 
democrático, pero todos ellos tienen en 
común precisamente eso: su carácter 
democrático, que, sin pretensiones de 
precisar al milímetro, exige por lo menos: 
un control popular de la gestión política, 
un pluralismode corrientes ideológicas, un 
sistema de Gobierno-oposición y un 
estatuto de plena libertad de expresión.

P
OR ello, me parece más correcto el 

comportamiento de los alféreces 
provisionales, cuya Junta Nacional 
ha difundido recientemente una nota, con 

la que se podrá estar de acuerdo o no, 
pero que al menos representa la opinión 
de unos hombres conocidos, con lo que 
sabemos a qué atenernos. Así, se les 
puede decir con toda franqueza que se 
exceden en su celo defensivo, mientras 
que se observa la omisión de urgencias 
democratizadoras en su planteamiento de 
la presente coyuntura.

e improviso W q g,.gQ gp g^^g |g postura
n virtuoso dei|;¿ W j ■ n u- i
se fijaba hiucliRí I del Gobierno no es la mas 
lés de moda.f' ' ■ descaminada,pues, consciente del 
. en la armónit|y jr|-ga|¡smo de cualquier esperanza de

u I a d o en!

lé dirá que se 
etiro, durante 
na batuta con

a dirigir a h 
esos! — 
la diferencial 
tas encontranc 
I para la músic 
jr y, por última

de contestar! 
de Baumgart! 

luy pocos cast 
tales, las dot 
de estos niñc 
rma Harbauf 
por los mayo' 

clones llevadas 
’ramer, etc. et' 
e aparición ' 

îles" en niños' 
no subnorrnal! 
:iertas funciof' 
más. Sería

de éstas Q* 
ón parcial. E5 
po de niños ' 
s” que se sab'

de todos t 
le se acuerdan' 
5 de teléfono!' 
illa .del Segó' 
de teléfonos d 
que maravilla" 
ciones de cále"' 
icaso tiempo.
suficiente P" 

ro me resulta" 
mi contestad" 
e Jefferson, d 
os nos pongai"; 
ma la atend"

5 que el harnb'

devolución inmediata, prefiere negociar 
cordialmente y evitar en lo posible el 
deterioro de las relaciones con la Gran 
Bretaña, tan interesantes para nosotros en 
mil aspectos "extragibraltareños".

Sólo hay que esperar firmeza por parte 
del Gobierno, que no está reñida con la 
cordialidad ni aún con la flexibilidad.
Inglaterra es un gran país euro peo--ahora 
lo será más que nunca- y nos esperan 
muchos días de caminar juntos por 
historia.

LA HERENCIA

la

N
O quisiera pasar por ingenuo 
optimista si resalto unas palabras de 
Douglas Home, en la cena ofrecida 
en su honor en Madrid por el ministro 

español de Asuntos Exteriores, palabras 
jue nada .Atienen que ver con G ibraltar.

Desde tiempo inmemorial -dijo el 
ministro inglés— los hilos de las culturas 
española y británica han estado tramados; 
son parte de la herencia de Europa, y me 
complace decir que millones de 
conciudadanos nuestros que vienen a España 
en busca de soLtienen ocasión de conocer 

rica herencia de España. Hay 
muchísima buena vaoluntad y sobre ella 
nemos de intentar edificar".

EL ESTADO DE LAS

Nel

It Douglas Home, observaron la 
existencia de diferencias respecto a las

propio comunicado conjunto, 
recoger que López Bravo y

BUBD

P
OR otra parte, el ministro 
británico, en una rueda de prensa, 

afirmó que su país vería con 
simpatía la incorporación de España a la 

Comunidad Económica Europea. Me 
parece que es en este contexto de 
problemas generales en el que hay que' 
situar las relaciones hispano-británicas, al 
tiempo que se siga tenaz,pero 
pacientemente / con las dificilísimas 
negociaciones sobre Gibraltar que deben 
ir encaminadas ai reconocimiento por 
parte de Inglaterra de la sberanía 
española. Pero sin acritudes de ninguna 
especie y sin que la sombra de Gibraltar 
perjudique los avances en las grandes y 
prometedoras empresas de interés común 
para ambos países.

EL ESTADO 
EFICAZ

A
SI que el Estado que, además de 
orden, justicia y desarrollo, 
garantice estas otras cuatro cosas, 
en verdad que podrá ser considerado 

como eficaz. Es más, yo diría que el 
orden, la justicia y el desarrollo sólo son 
posibles de verdad en el seno de un 
Estado democrático, a no ser que por 
orden se entienda quietud física, por 
justicia se entienda graciosa concesión de 
los poderes, y por desarrollo se entienda 
simple crecimiento económico.

L
OS alféreces provisionales 
patentizan su inquietud ante "el 
ambiente de desasosiego que se 
viene creando en el país como 

consecuencia de la creciente audacia de 
las organizaciones subversivas y de las 
manifestaciones, actitudes o escritos 
contrarios al espíritu que informa los 
principios de nuestro Régimen". Siguen 
luego algunas peticiones en el sentido de 
reforzar la autoridad para el 
mantenimiento del orden.

LA TESIS 
F ERNANDEZ 
LA MORA

POSICIONES

Naturalmente, la visita de 
Home, aunque ha dado mucho que 
hablar, no ha impedido que en 
España siguieran ocurriendo sucesos de 

política interior ni que las gentes 
siguieran emitiendo sus opiniones de los 
mil modos posibles. Así, un ministro, 
Gonzalo Fernández de la Mora, 
aprovechaba la ocasión de su ingreso en la 
Academia de Ciencias morales y Políticas 
para refrescarnos la memoria sobre sus 
peculiares tesis en torno al Estado y a la 
convivencia política. En su discurso de 
ingreso habló, una vez más, del 
Estado-herramienta y de que la bondad 
de un Estado se mide por su capacidad 
para realizar el orden, la justicia y eí 
desarrollo. .

t
STOS días han sido muy propicios 
para planteamientos de tal 
naturaleza, pues han seguido 
produciéndose comentarios en tornó al 

famoso artículo de Luis María Ansón en 
"ABC" y la réplica de "Juan Castilla" en 
"Arriba". Tengo la impresión de que 
ambos artículos vienen a ser como una 
especie de explosión cósmica que polariza 
con gran exactitud dos posiciones bien 
definidas ante el drama del futuro, pero 
del futuro inmediato.

P
ERO no hay en la nota ni una sola 

.palabra en la que se solicite la 
apertura o el ensanchamiento de 
vías por las que puedan discurrir 

holgadamente -y dentro de la legalidad y 
el orden- las corrientes y los grupos. 
Gabriel Cisneros -que hasta hace unos 
días era nada menos que delegado 
nacional de la Juventud- acaba de 
declarar a la revista "Criba": "De la 
marginalidad de. muchas actitudes de 
oposición no tiene la culpa el marginado, 
sino lo angosto del recinto o habitáculo 
en el que se pretende que dichas actitudes 
se integren". Cordialmente brindo estas 
palabras a los alféreces provisionales para 
que las mediten con serenidad.

LA SERENIDAD

LAS COORDENADAS 
COMUNES

N
O hay una Constitución ideal. No 
hay un Estado perfecto. De acuerdo 
en esto con el ministro de Obras 
Públicas. Pero también es cierto que a

SABEMOS QUIEN 
CASTILLA

Anson sabemos muy bien quién es. 
No puede decirse lo mismo de 
"Juan Castilla". Y es una lástima 
porque ello dificulta el análisis de las 

posiciones. Yo creo que no tiene mucho 
sentido andarse con seudónimos en lugar 
de responsabilizarse con nombres y 
apellidos de las propias opiniones, en el 
caso de que se tFatara de alguna 
personalidad de relieve. Los políticos

Y
 SALIO de nuevo la serenidad: creo 

que nada es más necesario que ella 
en estos momentos de confusión, 

de crispaciones y de conflictos. Serenidad 
para buscar las vías justas por las que 
discurran las existentes o inevitables 
discrepancias,- en lugar de pretender 
suprimirlas a garrotazo li npio. En esto 
hay que estar plenamente de acuerdo con 
el artículo de Luis María Ansón que tanto 
viene dando que hablar. Creo que 
tenemos ante nosotros un verdadero 
deber patriótico, entendiendo el 
patriotismo en su auténtica dimensión 
positiva y dinámica.

ARAGON/exprés. PAG. 17
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ANGEL

SEXY

ELMAS "CAMP"

PREVENIDA

SABADO- 4 DE MARZO DE 1’''

representarlo pero nos obligan a que cortemos. Y por ahí no 
pasamos. O entero, o nada

sobrinos ni Mary, mi mujer y yo, tenemos tiempo para 
aburrirnos. De todas maneras todavía hay tiempo. Voy a cumplir 
cincuenta años y mi padre, a esa edad, lo fué.

Esperanzas.

ARAGON/exprés. PAG. 18

dijo.

SABAIN)

Fernando Esteso, otro gracioso que se pone en órbita 
aunque nos recuerde mucho a Pajares

-¿Qué es la gracia, Esteso?
-Angel. De verdad, que es algo que no se aprende. Se puede ser 

gracioso, como se puede ser trágico. La gracia, el chiste, nace del 
estado de ánimo del humorista y es como una obligación en el 
momento de actuar.

EN ESPANA, NO

El conjunto
España.
-Estamos

Aguaviva' con éxitos europeos y pocos en

vetados como espectáculo. Podríamos

r en Italia, el país que más visitan, de los primeros conjuntos, 
aunque en el último San Remo no ocurriera nada con ellos

Carmen Sevilla que, en su segunda entrada cinematográfica, 
está teniendo tanto éxito como cuando la bata de cola^ 
castañuelas y claveles.

—Pero los tiempos cambian. Y ahora hago un cine "sexy" que es lo 
que se lleva, to que interesa es seguir y aquí está una entre película 
y pelicula,,queno faltan.

A Dios gracias.

A SOBRINOS

Manolo Gómez Bur no tiene hijos, pero es como él dice:
-Con los ocho de Tony Leblanc, con los veintidós

Jorge Sepulveda se ha presentado en Madrid, sala de 
juventud, hace unos. días. Nostalgia para los cuarentones 
novedad para los más jóvenes. Ha gustado.

-Estaba totalmente retirado de todo este ajetreo^ pero, chico el 
programa de Romano Villalba, "Mundo camp", me ha vuelto a 
poner en órbita cuando yo no cjuerfa nada de nada.

Contratos hasta noviembre si tiene el cantante. Y es lo que él dice 
Una retirada digna y un millón de pesetas

Nada mal.

Milagros Ponty, haciendo doblete, en teatro y sala de fiestas 
junto a su inseparable Manolo Codeso

-Todo pasa en la vida y sé de casos de muy famosos que 
®! a ja tercera edad las pasan canutas. Yo seré algún día una 
viejecita bien apañada, con mi dinerito, aunque ahora me esfuerce 

.tantísimo en trabajar
Hormiga y no cigarra si es Milagros.

• VOY A CANTAR

Vicente Parra, que ya hizo sus pinitos como cantante, 
quiere ahora dedicarse de lleno. El otro día, estando dé 
fiesta con Florinda Chico y Lina -Morgan, esta última le

vuelve el romanticismo podrías volver a grabar 
"Venus", una de mis canciones preferidas

-No es posible -contestó el cantante- porque ai gran amor de 
mi vida le puse este nombre, el de Venus, y como murió no quiero 
volver a resucitar lo que se fué para siempre.

Por Eduardo ALARCON
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ORIOL REGAS LANZA
A DALI COMO CANTANTE

nada

mutilado.

Unamuno.

Me tiene

vínculo

poco a poco? ” 
No estamos de acuerdo

B o c a c c I o.señor

I asque

I a scomo

llevase

frente.
comenzóA

con

una

cree?

todo

El fracasado estudiante de

las hue as de
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Veterinaria, se ha convertido
gracias a su “snobismo” y a
su “frivolidad” en uno de los
entes más importantes del
país. Gracias a “Bocacclo-boi-
te”.
(siguiendo

“Bocaccio-revista”

“PLay-Boy”),, .. conquistó 
Barcelona. Ahora pretende
hacer otro tanto en Madrid.
Casi lo ha conseguido antes
de poner sus reales plantas en 
la Villa del Oso y el Madroño.
Y luego. Luego continuaré
por provincias dice.

Orion Regas, es el líder de
la “gauche divine” catalana es
decir de “izquierda
afortunada" De esa izquierda

piensa como
izquierdas pero que, vive

derechas,
Inste lectu ales, hijos y nietos 
de ricos, pintores, artistas, 

etc étc.modelos cotizadas.
Inconformista por naturaleza,

rebelde porque
mucho, snob por que es su 
pan de cada día, frívolo
porque es el sudpr de su

lo tonto,
produciendo cine. Se destapó 

“Morbo", de Víctor
Manuel y Ana Belén. Ahora 
lanza a Dalí como cantante.
Dalí debutará en breve con

ópera-rock" que tiene 
por título “Si yo fuera Dios'

, ¡Ahhhhhhhh! señor Dalí, le 
va que ni pintado el título.
¿No es lo que usted casi se

"Yooooooo soy un
genio, nada más”. Menos mal

Sólo una cosa le preocupa
a Oriol Regas, sus 36 años.

muchos“Quisiera tener ______  
menos. No sólo el espíritu ha
de tenerse joven, también el
físico. iqué caray!

juventud.
cambio

cuidado la experiencia. ¿Qué
es la experiencia sino morir

¿Se casan Raphael y Natalia Figueroa?

Se insiste nuevamente en 
el noviazgo de Raphael y 
Natalia Figueroa. En esta 
misma sección, hace ya unos 
meses, nos hact'amos eco del
mentis de a-flibos. "El Niño de 
Linares” decta que Natalia 
era una buena amiga, pero 
que de momento no habt'a 

más. Natalia por su 
parte decía que ya estaba 
acostumbrada a los noviazgos 
que le atributa la prensa, pero 
que éste le fastidiaba más que 
los otros.

Como todas las culpas 
caen sobre nuestras espaldas 
tenemos que defendernos de
alguna forma. Es lógico ¿No?
Natalia durante meses y
meses fu c
acompañante de Antonio. Su 
actitud delante del público, 
confirmaba más o menos que 

, entre ambos existía algún
sentimental. De 

repente Natalia dejó de salir

con Antonio y la vimos en 
compañía de Vicente Parra. 
Este incluso dejó entrever la 
posibilidad de boda entre 
ambos. Algo pasó y Natalia 
fue vista nuevamente con el 
bailarín y más tarde- con 
Raphael. Ahora pasado un 
tiempot la bola de nieve de 
hace unos meses ha crecido lo 
suyo y se afirma que la nieta 
del conde de Romanones. y el 
cantante de Linares se van a 
casar. Se ha dicho incluso que 
la boda se celebrará en Mijas, 
(Málaga). Ellos ni afirman ni 
desmienteníla bola crece.

Tanto Raphael como 
Natalia forman parte del 
grupito de solteros más 
c o tizados del pat's con 
Antonio, Vicente Parra, 
Gente, Alfonso Sánchez y el 
Cordobés.

¿Se inclinará la guapa 
Natalia ahora por alguno de 
estos tres últimos?.

FLASH FLASH • FLASH • FLASH • FU
, Tina Lfvanos y Niarchos tuvieron su primera pelea conyugal, en 

publico claro. No sabemos si la vajilla de su casa está todavía comp’leta. 
La marimorena tuvo lugar en un restaurante monegasco y tras cruzar 
airados reproches, el matrimonio abandonó la mesa dejando intacto el 
pollo relleno de trufas y el helado. Posiblemente una hamburguesa aplacó 
la ira de ambos.

No hay mal que por bien no venga. Marina Doria y su esposo Víctor 
Manuel de Saboya, temían el encontrarse con su padre y suegro. El 
desgraciado accidente de aviación sujrido por la ex-reina Marü José' los 
reunió a todos en torno al lecho de esta última. El ex-rey Humberto se 
mostró cariñoso y cortés con, su nuera, e incluso le dio ciertos consejos 
para que su nieto nazca sin dificultades. Y es que el saber que Marina 
llevaba la continuación de la dinastía, le llenó de emoción y de cariño 

hacia ella.

SI EN EL FONDO ES UN PADRAZO..,

No podemos precisar en cuánto están valorados los regalos que recibió 
Liz Taylor por su cumpleaños. Pero se habla de diamantes, de quilates 
piedras preciosas y demás etcéteras como si de glóbulos rojos se tratase' 
Qué suerte tienen algunas.. *

Resultaría tópico hablar de Paco Rabal en los conceptos ya conocidos. 
Obligado -sería enunciar sus éxitos cinematográfieds y por que no, sus
cualidades humanas.

Es algo sin exageración. De facciones duras y varoniles. Le da... cierto 
atractivo la cicatriz que le cruza la cara. Su voz es fuerte y profunda, 
como la de Lee Marvin o como la de Anthony Quinn. Casi, casi
cosquillean los pies cuando él habla.

Está “confesándose" con el padre Arteta,. Espero pacientemente a
que termine. Creo que le ha dicho cosas muy interesantes.

Paco, seguirás haciendo cine con tu hija?
-Posiblemente. Rodando “Viridana” me convencí de que Teresa es 

una buena actriz. No me importaría repetir la experiencia. Claro que 
nunca podría hacer con mi hija una escena amorosa, pero sería agradable
trabajar con ella como primera actriz.

Hay señorío y misterio en estos ojos negros. Se aprecia en ellos una
visible emoción cuando habla de su hija.

Hace unos días la Junta de Censores afirmaba que a lo largo de 25 
años sólo han prohibido dos películas en España. ¿Estás de acuerdo?

-No, ni mucho menos. Puedo asegurar que han prohibido algunas más 
y no digamos de los guiones. Se pueden contar por cientos los que han

“Nada menos que todo un hombre”, ¿tuvo problemas con la censura?
-No, ninguno, excepto lo de la catedral de Sigüenza. Ya sabes,

¿Y las melancólicas”?
-Sí, acabado el rodaje tuve que redoblar dos escenas, porque en ellas 

salía diciendo ¡¡Orden! ! y ¡¡General! ! Cambiamos las palabritas por 
otras más “suaves” y así quedó la cosa.

¿Qué ocurre en nuestro cine Paco? ¿es esto una enfermedad crónica?
-No lo sé. Reconozco que la industria cinematográfica nacional deja 

mucho que desear. Mientras no destruyamos ciertos tabús no podremos 
traspasar fronteras. Personalmente estoy contento con el cine que hago.
pero esto no lo es todo.

Lo reclaman. No pone objeciones a los “flashes” de los fotógrafos. 
Posa con naturalidad sin aires de divo. Nos despedimos. Franca sonrisa y 
fuerte apretón de manos. El tono de su voz seguía haciendo cosquillas en
los pies.

PACO RABAL:, 
"Me encaptaria 
trabajar con

ARAGON/exprés. PAG. 19
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Cómo owe E

-íYel

curso actu i

■¡CANTAR

"■¿Rent

—¿Ha aumentado la vocación?

ARAGON/exprés. PAG. 20

EN EL RU 
TAMBIEN

uchos nei 
Su conv 
—¿Cóm»

,, en Casablanca, está enclavado el Seminario Metropolitano 
Horizontes abiertos. Campos de deportes rodean el edificio. Más allá, terminadas las 
explanadas deportivas, campos de labor. Almendros con flores.

P’ai'C’es deportivas, corre y salta una juventud alegre. Vestidos con trajes 
de deporte. Con colores rojos y blancos, realizan ejercicios físicos y juegos de sport 
Gritos de alegría. Carcajadas frescas. Expansión de fuerza de una hermosa y 
floreciente grey juvenil. Como la flor del almendro, dará su fruto.

Es la hora del recreo cuando hemos llegado. Están ajenos, en estos momentos, 
que un lema se divulga fuera del Seminario, pensando en ellos: “Descubrir tu 
vocacTón es encontrar tu futuro”. ¿Ellos lo han encontrado? ¿Qué hacen después 
de haber descubierto su futuro? ¿Existe la alegría que demuestran fuera del 
Seminario estos seminaristas, dentro también? ¿Es su vida como la de los 
seminaristas de ayer? ¿Cdmo vive el seminarista de hoy?

CONOCIMIENTO DE LA PROBLEMATICA HUMANA

Ante nosotros el Rector del Seminario Mayor. Don Luis María Iradiel, es un 
hombre que tendrá lo más unos cuarenta y dos años. Sabemos que estudió casi 
siempre en Salamanca. Y anteriormente a desempeñar el cargo que hoy ocupa fué 

5’®®® años Rector del Seminario Menor. Un navarro, de la Riberaí de 
Miranda de Arga.

—Actualmente, un puesto de tanta responsabilidad, dará muchas 
preocupaciones.

—HVIe preocupa más que nada, el mayor número de vocaciones y la perseverancia 
en éstas vocaciones. La realidad es que se ha ganado mucho en el Centro Regional

Cuand 
conv 

bebida co 
escrutan e 
décimas de

Fernanc
Además, cc
Un chaval ।

—¿Cuár
—Cuanc 
Es ae i 

colegios.

—¿Te re
—No. Sa
—¿Por q
—Porqu 

Quiero ser
Fernanc

Estos 
Porfirio F 
es.

—¿Cuán
—Puede 

éste d ía y I 
¡ -Sin en 
i -El tral 
¡contacto c 
con las mi:

de Estudios. Se ha ganado en dos vertientes. En el universalismo, por hitiene^n «un 
estudiado muchos en el Extranjero. Y otra vertiente por una adaptación a lanj Siaue r» 
Teología con un mayor conocimiento de los problemas de los hombres. Poríaeste hom 
parte, con la renovación teológica se ha producido un mayor interés de todoir j 
alumnos en relación con la totalidad de los Estudios Eclesiásticos. Y ésto naCfViDA DE I 
una sinceridad mayor al trabajo y a la vida de ios alumnos. 'K-----------

—¿Con cuántos alumnos cuentan actualmente? I Es uno (
““La Diócesis de Zaragoza tiene sesenta y cuatro alumnos que están cursandoM ~¿Ddn( 

Estudios Eclesiásticos. Cuarenta y nueve aquí y ocho en el Seminario def 1 -En mi 
Carlos.3 Estos son de vocación tardía. Y siete en distintas universidades las ve 
Roma, Eimsbrug, Lyon, Salamanca y Vitoria. falta, a tod

En el Seminario Menor hay 220 seminaristas más 24 del COU en el Semln^ada mi vii 
Mayor, que residen en él. Total 224. ! lo hago pe
CRISIS Y DIFICULTAD DE REALIZACION 'ontactos <

a 1*^®^

Hoy se nota una gran serenidad en el Seminario. En ésta época un motivo! ahora Parr 
rArlâviAm A imwii — í__ x_ •_________ •< ■ • • wi vde reflexión. Aunque se encuentra con cierta inseguridad ante un mundo' 

cambiante y ante una situación religiosa problematizad^ llena de crisis en la nu 
parte de todos los campos y ante un sacerdocio que encuentra difícil su realizac 
y su naturaleza o modo de ser en el mundo actual.
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ANGEL BERNA: “EXCESIVO NUMERO DE CLASES 
QUE OBLIGA A ESTUDIAR MUCHO”

¡CANTARE MISA CUANDO DIOS QUIERA

atrajo.
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EN ESTE CURSO HAY 308 ALUMNOS
SIETE MAS QUE EL ULTIMO AÑO

"ES FALSO QUE EL AMBIENTE 
LABORAL ESTA EN CONTRA DE 
LOS QUE CREEN EN DIOS"

SE ESTA REALIZANDO UN G RAN 
CAMBIO: NO HEMOS SALIDO DE LA 
CRISISPERO lYASE VETIERRAP

—¿Y el número de seminaristas, ¿ha descendido mucho?
—En el Curso 1969*70 había 325 alumnos. En el 1970-71,301 alumnos. Y en el 

¡curso actual tenemos 308 alumnos.

L Cuando llegamos a los alumnos de Segundo de Bachillerato, 
como siempre, como en todas las clases bien ordenadas, en todos los colegios, ia 

"debida compostura. Pero los ojos chispean curiosidades. Llenos de vivacidad, 
escrutan el ambiente. Levantan los ojos de los libros y los bajan con velocidad de 
décimas de segundo. Las aulas llenas de luz y alegría permiten observar detalles.

Fernando Sagaste García tiene once años de edad. Un chico guapo y valiente. 
Además,con magníficas notas en sus estudios. Por añadidura, destacado deportista. 
Un chaval de Ejea de los Caballeros que contesta dando seguridad de lo que dice.

—¿Cuándo cantarás la Santa Misa? .
—Cuando Dios quiera.
Es oe ios que pertenecen a un equipo de fútbol. Juegan una Liga con otros 

colegios.
—Si. No vamos mal clasificados.
-¿Te recomendaron tus familiares ser sacerdote?
—No. Salió de mí.
—¿Porqué?
-Porque sentí uña llamada interna y la vocación del Seminario me 

Quiero ser sacerdote para servir a Dios, que es servir a los demás.
Fernando Sagaste García, once años llenos de luz.

EN EL RUIDO DE LAS MAQUINAS Y LOS MARTILLOS
TAMBIEN SE ENCUENTRAN “LOS SALMOS”

Estos hombres de vocación tardía son admirables. El caso 
Porfirio Pascual es uno de ellos. Parece un aragonés a carta cabal.

—¿Cuándo sintió vocación sacerdotal?
—Puede que desde los diecisiete años. He rezado desde entonces por que llegara 

éste día y lo estoy tocando. En Diciembre celebraré la Santa Misa.
—Sin embarco, algo habrá influido últimamenie para decidir sü futuro.
-El trato directo con ios emigrantes. En los diez años que viví en Inglaterra tuve 

contacto con ellos y con las distintas Iglesias separadas. Doce años en Alemania y 
con las mismas o mayores experiencias. Y esa “herida” que es para los españoles la 

nn nnr *^ay en el extranjero españoles que explotan a los españoles. Quienes 
iriÁ la i“uná mina” con la miseria que explotan. Ello ha influido notablemente.
h Pnrá ^'9^^ exposición de casos y más casos. Larga cadena de ejemplos que duelen 
'"í?® X *^°fTibre que, a los cuarenta años de edad, ha decidido su futuro.s de todoif ’
' ésto naafViDA DE UN SEMINARISTA

1 Es uno de los que viven fuera del Seminario.
n cursandoi —¿Ddnde come y duerme?
Inario de^ —En mi casa. Vivo con mi hermana y mi cuñado. Amo a mi familia. Mi hermana 
sidades cctnizo las veces de madre conmigo. Allí hago las comidas y duermo. Y acudo, sin 

: {alta, a todas las clases. Vivo fuera del Seminario pero vivo en él. No he roto para 
I el Seminírnada mi vida de seglar. Si me gusta ir a un cine, teatro, toros o fútbol, —aún cuando 

1'° hago poco—, puedo ir y voy. Lo que más hago, visitar algún bar donde tenga 
; Contactos con personas comunes a mí. Hablar con ellos.

-¿Renunciará a los muchos afectos da su familia?
"-Los sacerdotes renuncian a un hijo, que es algo sublime. Tenemos que renunciar 

unos hermanos, en ferma física. Yo los seguiré amando, como hasta 
in motivo Jnora. Pero hay que amar más. Prodigar afectos y sacrificios a más hermanos. Hay 
n mundo pniichos necesitados.
is en la Su conversación tiene viveza. Hay fuerza en sus palabras, 
su realizay —¿Cómo ha sido su trabajo hasta ahora? ,
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—He trabajado como obrero. He encontrado “los salmos” en el ruido de las 
máquinas de los talleres. En el golpear de los martillos. Cuando se hace por Dios ¡es 
un salmo! Y, voy a decirle más. Es falso que el ambiente en una fábrica está en 
contra de ios que creen en Dios. Cuando se da uno a los demás, las masas de obreros 
nos aprecian. Nos aman.

Nos hemos informado de que es un hombre estudioso. Un hombre que recorre 
todos los ambientes. Que los ha recorrido muchos años. Que ha descubierto su 
futuro.

ZARAGOZA APORTA EL MAYOR NUMERO DE SEMINARISTAS

Salmantino es Manuel José Barco. Una especie de archivo de 
datos. Lleva al día el movimiento de los estudiantes. Un gran colaborador, además 
de un buen estudiante.

—Como y vivo en el Centro totalmente. Y vivimos y comemos muy bien. Ahora 
que estudiamos mucho. Llevo el cuarto curso de Estudios Eclesiásticos.

—¿Qué Diócesis aporta mayor número de seminaristas?
—Zaragoza. Después Barbastro, Huesca y Ta razona, se llevan poco.

JOAQUIN AGUILAR: “EL SEMINARIO CON RESPECTO 
A AÑOS ANTERIORES ES TOTALMENTE DISTINTO”

¿Una celda? Bueno, pueden llamarle como quieran. Una habitación bien 
cuidada. Luz, ventanal con claridad. Cama, mesa, sillas, libros, crucifijo... No falta 
nada.

—No se me cierra la puerta. Por ese pasillo tan ancho podemos salir. Pero aquí 
hay orden sin necesidad de violentar nuestros deseos.

—¿Qué opinion tiene del Centro?
—Yo termino este año los Estudios y puedo decir algo con respecto a los años 

anteriores. La verdad es que está empezando. Pero se ha mejorado mucho con 
respecto a hace cuatro años atrás. Es totalmente distinto.

Hablamos de Maella. Su pueblo natal. El quiere realizar su tarea apostólica donde 
sea. Donde se encuentre. ¿Qué masdá?

MANUEL BERNAD: “CON EL CAMBIO E XPERIMENTADO
AUMENTARAN LAS VOCACIONES”_______________________

Este joven de diecinueve años es de Herrera de los Navarros. Manuel Bernad'es 
aragonés. Estudia Primer Curso. Estuvo nueve años en el Seminario Menor.

—¿Qué opinión tiene del Seminario Mayor? .
—No lo conocía mucho por estar en el Menor. Pero, en el poco tiempo que llevo, 

he notado un gran cambio, con el cual se aumentarán las vocaciones.
Por el pasillo hay risas. Se acerca la hora de comer. Los grupos cambian 

impresiones del medio día. Medio día de formación. Y también hablan de la familial 
de ios amigos, del mundo.

JOSE ANTONIO BINABURU: “ES MUY DIFICIL SER
SACERDOTE ACTUALMENTE”

Nació en Fuendetodos. Y el paisano de Goya nos dice:
—No pinto nada.
Veinte años y el tercer curso de^estudios.
—¿Se vive bien en el Seminario?
—Sf. No nos falta nada. Podemos recibir a nuestras familias. Ir a verlas. Tenemos 

un contacto con el mundo constante. Por eso mismo creo que necesito una madurez 
personal. Es muy difícil ser sacerdote actualmente. Por eso están tan vacíos los 
seminarios.

De Tauste llegó Angel Berna, con veintiún años de edad y ya lleva el tercer curso.
—Las clases en el Centro quizás sean excesivas en número. Obligan a estudiar 

mucho. Y aun cuando se ha aumentado la plantilla de profesores hacen falta más.
—¿Cómo vive en el Seminario?
—Bien. Noto mi elevación, mi progreso para ios demás, para proyectarme hacia 

ellos, cuando saiga con el nivel debido.

JOSE ARRIETA NAVARRO: "QUERIA ESTUDIAR Y
ESTUDIAR SACERDOCIO”

Un pasillo, como todos, amplio, y con luz. Una mesa con trofeos deportivos. Se 
entona todo con arreglo a las edades. Limpieza por todas partes.

Los de sexto curso nos saludan al entrar en el aula. Entablamos breve diálogo con 
José Arrieta Navarro. Es de Castejón de Vaidejasa. Tiene dieciocho años.

—¿Le invitó su familia a venir al Seminario?
—Nunca me dijeron nada ni's familiares. En mi pueblo había pocas posibilidades 

para estudiar. Un amigo mío estaba en el Seminario y me hablaba de como hacía su 
vida y me animé. Quería estudiar. Pero,sobre todo, quería estudiar sacerdocio.

D. PEDRO ARRIBAS, ENCARGADO DE LA SECCION DE C.O.U:
“UN GRAN CAMBIO PSIQUICO CON EL QUE SE VE TIERRA”

Vamos recorriendo salones, iglesia, comedores, cocinas, salas de recreo, mesas de 
tenis, biblioteca...Todo es amplio y limpio.

Don Pedro Arribas es el Encargado de la Sección de C.O.U. y también lleva la 
Campaña del Seminario y don Javier Calvo, Director de Estudios del Centro nos han 
hablado bastante de lo que es el momento actual del Seminario.

—Se está realizando un gran cambio. Y es a mejor. Aun cuando no hemos salido 
de la crisis, el cambio psíquico por el contacto con las familias y el exterior es 
mucho mqor que en otros tiempo. ¡Se vé tierra!

Los seminaristas de hoy viven de muy distinto modo que los de ayer. Los 
problemas de los hombres son más conocidos por el constante conocimiento del 
mundo. Y quizá, por eso mismo, sea más difícil ser sacerdote.

Lo que no cabe duda alguna es que ellos han visto la luz de la verdad.
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H(tieneEl Real Zaragoza
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Pero en los medios mestallistas, sin embargo, se confía en la 
jorhada matutina del domingo, y se espera que estos dos puntos no 
se escapen de casa, con lo que, además, se beneficiaría al 
compañero regional, al Castellón, ya que se le quitaría de cerca a 
un aspirante como es el Zaragoza.

OPTIMISMO EN VALENCIA

ANTE EL ZARAGOZA REAPARECERA 
EL VERDADERO MESTALLA" 
"Tenemos más esperanzas que nunca 
-Mestre- y creo que ganaremos"

VALENCIA, 2. (Especial de Alfil).— ’Seria papeieta se 
presenta al C.O. Mestalla el próximo domingo, a las doce menos
cuarto de la mañana. Recibe la visita del Zaragoza, equipo que, en 
la primera parte de esta Liga, ha sido uno de los más serios 
aspirantes al ascenso a Primera División, y que, si bien ahora su 
cuenta de positivos no está tan abundante como hace unas 
semanas, no por ello dejará de tratar de conseguir los dos de1 
estadio “Luis Casanova", lo que le situaría con “más ocho", cifra 
que ya le acerca a los tres de cabeza.

Por el contrario, el Mestalla, uno de los conjuntos más 
irregulares de la presente Segunda División, es el sexto, pero 
empezando por la cola, y no se puede permitir el lujo de añadir 
o^ros dos negativos a los tres que ya ostenta en el casillero, 
negativos que, de no haber conseguido puntuar fuera, serían mucho 
mas numerosos aún. De ahí su irregularidad de la presente 
temporada.

Aun tiene pendiente, antes de ese partido, un entrenamiento 
más el Mestalla, el de mañana, por ello, la formación definitiva aun 
no está fijada.

Hoy, a las órdenes de Mestre^ han efectuado una sesión de 
ejercicios físicos, posteriormente algunas jugadas técnicas y, para 
final, tiros a puerta. El equipo se encuentra bien, y ello lo justifican
sus Ultimos encuentrqs fuera de casa, sin embargo, la fortuna no le 
acompañó en el "Luis Casanova".

Ai término del entrenamiento, Manuel Mestre, ha declarado a 
“Alfil”;

—Todavía no puedo concretar cual será el equipo que jugará el 
domingo. Tengo lesionados y no podrán jugar Lorén, Liñana y 
Carbonell. Totó tiene algunas molestias, pero espero que el 
domingo esté en condiciones. Luego, Teca, Martí y Febrer, no 
podrán jugar, por estar prestando el servicio militar.

—Entonces, de ios disponibles ¿quiénes acudirán el domingo?
—La alineación probable será la misma que viene jugando 

últimamente, de la que no estoy descontento, es decir: Balaguer, 
Bernat, Andrés, Sanchis, Totó, Aquilino, Caro, Paquito, o 
Cayetano, Nebot, Vega y Esteve. El único puesto que no veo aun 
concreto es el interior derecho, debido a que Teca no puede jugar, 
y lo vienen haciendo Paquito o Cayetano. Mañane veremos.

—¿Quienes más se reunirán, ya que no hay concentración 
previa?

—Badal , y alguno más, que he de decidir aún, y naturalmente, 
Paquito o Cayetano, ya que lo probable es que juegue uno de ios 
dos.

—¿Temor a perder un nuevo punto en casa?
-—Posibilidad, siempre la hay, temor, no, estamos muy 

confiados, porque venimos jugando muy bien fuera, en casa no nos 
salen las cosas como quisiéramos. Y confiamos en que este 
domingo será el de la reaparición del verdadero Mestalla ante su 
público.

—El Zaragoza aspira a los positivos desesperadamente
—Y nosotros a no tener más negativos y a conseguir los positivos 

posibles. Será un partido entredós equipos lanzados, pero creo que* 
ganaremos.

—¿Será duro el Zaragoza?
—En el sentido de rival difícil, indudablemente, pero, ya digo, 

estamos, esta vez, con más esperanzas que nunca, y creemos que, 
por lo menos evitaremos el descenso automático, incluso puede ser 
que la promoción, pero yo confío en que si, en el peor de los casos, 
hemos de pro/nocionar, nos mantendremos en Segunda. El partido 
del domingo puede ser decisivo para nosotros.

DIFICIL JORNADA 
PARA EL FUTBOL 
ARAGONES

difícil partido en Mestalla, jin 
los locales se han envalentona 
con el último resultado jueras 
casa y tienen esperanzas. I 
Huesca recibe al duro Talavera, ■ 
Aragón al siempre buen eqié^ 
que es el “Sansé”, equipo ¡f 
gusta verle jugar y da siemf 
buen espectáculo de fútbol. í 
Andorra marcha a Eibar, donde ■ 
espera un equipo lleno ■ 
fortaleza y con su delante 
centro Chinchurreta en cabezal 
la “Challenge Dicen"esta sema 
en la Selección Matemáti' 
Difícil jornada para el jútii 
aragonés,

Pero ¿vamos a ser optimista

ROYO SE TRAJO 
LOS PUNTOS .

Encuentro de Co^ 
encontronazo seguro. El aragoi 
Royo suplió a González f 
Málaga. Y como había sus go¡i ; 
durante el partido, los choqi 
eran violentos. Tanto que 
pundonoroso jugador resultáis

OBLIGATORIO PUNTUAR EN MESTALLA

PRIMERA REGIONAL PREFERENTE

muchas veces poíimplacab les, acaban

Bueno, obligatorio puntuar en el “Luis Casanova", frente al 
Mestalla, filial valencianista, y escribiéndolo asf nos situarnos en la 
realidad. Perder puntos frente a un equipo de la zona media, en los 
actuales momentos y circunstancias, supondría tanto como 
renunciar a buena parte de nuestras aspiraciones de ascenso, sobre 
todo si los resultados de la jornada favorecen a los cabeceros. El 
Real Zaragoza puede y-debe ganar, pero no en teoría, sino sobre el 
terreno de la verdad. Baza muy importante.

AL LUIS 
CASANOVA

LOS ZARAGOCISTAS DEBEN 
JUGAR AL ATAQUE

una cqa abierta. Y le dieron t 
puntos de sutura. Iba à por toi 
Peleó como hay que hacer pt 
defender al equ^o. El parA 
sería de Copa, pero él se trafoï 

I puntos. ¿Y tres/

Encuentros programados por la jornada' de mañana: 
Torres-Fraga, Escatrón-Caspe, Ejea-Tauste, Arenas-Calatayud, 
Binéfar-Atléticp de Monzón, Barbastro-Oliver, Sabiñánigo-Teruei, 
La Almunia-Airrázán , Utebo-Casetas y Mequinenza-Lamusa. Los 

encuentros de máxima rivalidad regional, como ustedes mismos 
pueden comprobar, están en mayoría en la jornada del domingo, ya 
que se ofrecen platos tan suculentos en Escatrón, Ejea, Binéfar y 
Utebo. Presentación del Calatayud en Zaragoza capital, frente al 
Arenas y desplazamiento del Oliver a Barbastro.

TERCERA DI VISION, II GRUPO

EL MESTALLA, UN CONJUNTO 
ENTUSIASTA

Y así queda la jornada veintiséis, correspondiente a la Tercera 
....................* Alavés-Plus Ultra', Calvo-Sote 10

Osasuna-Salamanca, Huesca-Talavera,
D i V i sión ,11 Grupo: 
Puerto llano-Palencia, 
Moscardó*Atlét¡co Madrileño, Tudelano-Boetticher,
Getafe-Oberena, Zamora-Real Unión de Irún, Deportivo 
Aragón-San Sebastián Y tíbar-Calvo Sotelo Andorra. El Huesca 
sobre el papel al menos, puede y debe vencer al Talavera; mientras 
que los otros dos conjuntos aragoneses tienen papeletas harto 
difíciles. El San Sebastián dará mucha guerra en “La Romareda" y 
el Eibar, casi seguro, ganará ai Andorra. El plato fuerte, sin 
embargo, queda centrado en el Osasuna-Saiamanca.

OTRO MENU SUCULENTO

Refiriéndonos ahora al fútbol juvenil, señalaremos que mañana 
domingo se celebra un partido de los más interesantes que imaginar 
se pueda, protagonizado por Calasanz y Real Zaragoza. Tendra por 
escenario las instalaciones de los Padres Escolapios, ubicadas en e 
Barrio de La Química, y se celebra a las once de la mañana 
Encuentro decisivo, puesto que de. él saldrá el campeón / 
aderezado con ciertos anónimos, inadmisibles e indignantes, que 
han recibido cuatro jugadores del Calasanz, a saber: Lerín, Vallès, 
José Luis y Anchelergues. Todos los alicientes matizando un 
partido juvenil

GRECORROMANA

En los campeonatos nacionales _de Lucha Grecorromana, 
celebrados recientemente en el Gimnasio > Moscardó de Madrid, dos 
representantes aragoneses, Aurelio Gómez (cuarta categoría) y 
Manuel Ballestero (octava), se han proclamado brillantemente 
campeones de España; otros dos sub-campeones, cuales son: 
Alberto Romano (quinta categoría) y David Gálvez (novena), 
mientras que Armando Bello, uno de nuestros mejores luchadores, 
tuvo que conformarse en esta ocasión con un tercer puesto. 
Reciban todos ellos nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

Enrique PE Y ROÑA

t
L domingo, en jornada matinal, tiene el 
Real Zaragoza un corrípromiso 
importante de cara al futuro. En realidad, 
todos los que vayan presentándose de dhora en 
adelante, lo serán. Estamos entrando en el 

sprint final de la Liga, que aunque lejos, ya se 
adivina y presiente.

Las distancias que marca la tabla general de 
la clasificación, no son insalvables... aún. Pero 
podrían serlo, dentro de poco tiempo.

Conviene que no se agranden más de lo que' 
ya lo están. El primer puesto, prácticatúente, 
queda lejos. No tanto el segundo que disfruta el 
Oviedo. Y casi al alcance de la mano, el que 
ostenta’ el Elche. Son los tres puestos que 
clasifican para el ascenso al grupo de honor. Y 
no olvidemos que el Zaragoza queda cuarto.,^

En Málaga, el pasado miércoles, se jugó bien 
pero con carencia de remate a gol. Grave 
defecto que es preciso corregir cuanto antes»Y 
preferible será, hacer menos fútbol, y marcar 
más goles.

El Mestalla, filial valencianista, no va a ser 
fáciL Porque nadie lo es, por modesto que 
parezca, Y porque su situación no es estable. 

Arrastra tres negativo s en la tcd)la 
clasificatoria. De momento, no es apurada. 
Podría llegar a serlo si a ésos, acumula otros. 
Cinco negativos bajaría su termómetro a nivel 
de descenso.

Luchará con plenitud consciente del riesgo 
que entraña una derrota. Tratando de 
contrarrestar la superioridad técnica del 
Zaragoza, con fuerza y entusiasmo. Sin decaer 
un solo instante.

Esta clase de rivales, no se ajustan con 
comodidad al estiló del conjunto que dirige 
Iriondo. Equipos que incordian, molestan 
continuamente y practican mareajes férreos e

desesperar y sacar de quicio. Si se pierden lot 
papeles en este sentido.,,ye acabó.

El Zamgoza tiene necesidad imperiosa di 
ganar. Como mal menor, el empate, que si 
aceptará si no queda más remedio. Sali 
derrotados del campo de Mestalla será fracasn 
ruidoso y desinflamiento general.

Para lograr el objetivo^ los zar ago cistas han 
de salir desde el primer momento dispuestos¡ 
coger las riendas del encuentro. Dominando b 
zona ancha del campo e imprimiendo velocidad 
a sus acciones de ataque.

Hay que imponer respeto profundo desdad 
instante que la pelota se ponga en juego.

Iriondo, ha llamado urgentemente a Galdéi 
y La cruz. El primero, porque es necesario pot^ 
la, línea de ataque, al ser el hombre con mayo’ 
profundidad y de gatillo fácíL El segundo, con 
menos pro habilidades, por si fuera necesaria sv 
presencia.,.

La alineación-desconocida en el momento dt 
escribir este comentario— da la impresión di 
que sufrirá pequeños retoques con relación a b 
presentada frente al Málaga. Y es muy posibb 
que el técnico zaragocista se incline nuevamenti 
por la presencia de dos extremos natos, coi> 
Galdós y Ocampos por el centro .♦* Para b 
zona ancha. Molinos por su incansable fuerza h 
seguro. Y si González con Violeta, Vallejo j 
■Rico forman la línea defensiva, quedará po' 
decidir la presencia de un centroçampistS' 
¿Planas, Santos o Luis Costa? • Cabe tambi^^ 
la posibilidad de alinear a Galdós como exterio' 
y dar entrada a 'do/ de los tres “centrocampisto^ 
mencionados”

A estas alturas, Iriondo quizá 
deshojando la margarita. Sabe lo mucho que si 
juega en este partido y lo que el aficionad» 
zaragocista espera, impaciente y temeroso, a u» 
mismo tiempo.

¡Ojalá acierte! Pero una cosa es segura:
Zaragoza tiene que salir a ganar. Con pler><^

ARAQON/exprás. PAG, 22
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SABADO, 4 DE M.
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Borja tendrá lamas
residencia de ancianos

SOLO SE HAN CONSTRUIDO EN ESPANA OTRAS

)za tiene i
destalla, pu , 
invalentona 
todo fuerat 
'speranzas.
<■0 Talavera, 
buen equi

; equipo ¡f 
y da sienif 
e fútbol, y 
'ibar, donde 
JO lleno 
su delante 

t en cabeza i 
'n"esta sema 

Matemótii 
ira el fíiti

HOY MANOLO SORIA ABAD, 
EL "DEFENSA-MURALLA

ir optimista

d e Cop 
'O. El aragoi

González 
ib£a susgolp 
, los choqi 
Panto que 
or resultó a 
le dieron t 

'íaa por toi 
ue hacer ¡a Continuando' la encuesta 

el pasado3. El parA futbolística iniciada 
él se trajol número, dialogamos hoy con 

f-Manolo Soria Abad,

veces po^ 
pierden lot

iperiosa dt 
te, que si 
idio. Salit 
erá fracaso

o cistas han 
ispuestos í 
ninando ¡i 
j velocidad

defensa-muralla del C.D. Borja, 
conocido por los amigos con el 
sobrenombre de “Grifa”. Manolo, 
con sus 2ü años cumplidos y 
dedicado al estudio de Ayudante 
Técnico Sanitario, lleva en el 
equipo local tres temporadas, es 
decir, que ha nacido el fútbol con él.

Por su sangre corre la afición 
que le transmitieron sus mayores, 
de los que la antigua cantera del 
Borja guarda gratos recuerdos.

-¿Qué ha sido este equipo 
I desde el principio, para tf?

-Superación constante, y creo, 
como se ha demostrado, que 
hemos ido hacia arriba.

-¿Cual es el secreto de este 
ascenso progresivo?

-Experiencia. Y una mayor 
■ Cohesión de los jugadores en la 
'que han influido también los 
' nuevos fíchajes.
‘ -Tu padre, que partido tras 
partido recorre la banda 

‘interesándose por tu superación, 
( ¿fué mejor que tú?

-Es difícil la respuesta, pero te

diré por lo que he oido, que ha 
sido muy rápido y peligroso para 
el marco contrario. En cuanto a 
mí, dejo a tu libre juicio la crítica 
que merezco.

—Es polémica el fútbol entre 
ambos, por supuesto, pero ¿estáis 
de acuerdo alguna vez?

-El fútbol antes era diferente, 
imperaba la fuerza: hoy destaca la 
técnica, pero a pesar de todo, 
coincidimos en muchas ocasiones.

-Perdona la indiscreción y 
dime ¿influye en tí, como 
jugador, la novia?

- En mi forma física no influye 
de ninguna forma porque soy 
consciente en todos los aspectos. 
Para ella, en cambio, supone un 
sacrificio, domingo tras domingo, 
aguantar durante toda la tarde un 
deporte que no le gusta.

-¿Cómo ves a la afición local?
-Muy fría, cuando se juega en 

casa, exceptuando un pequeño 
grupo que nos anima . Seguidores 
muchos, animadores pocos.

-¿Principal defecto entre los 
componentes de la plantilla?

-Ninguno. Existe un 
compañerismo ejemplar.

/Pues que dure mucho 
tiempo/

TRES INSTALACIONES DE ESTE TIPO

io desde ti 
go.
e a Galdit 
esario pato 
con mayot 
jundo, con 
ecesaria sv

omento dt 
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natos, cot

Para it 
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, Vallejo 'i 
ledarâ pot 
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)e tambi^t' 
no exteriO' 
ocampisltt

J ù izó 
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eroso, a ut
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Está página pretende ser portavoz de toda la zona del 
Huecha, y muy gustosos publicamos cuantas infor
maciones, notas y comentarios, sean enviados a 
"BORJA/exprés", Calle de Heredia, 12.- Borja.

MARTIN

RESTDENCIA DE 
ANCIANOS, una obra que se 
ha resuelto con la 
intervención de la Caja de 
Compensación y Reaseguro 
de las Mutualidades Laborales 
de la Seguridad Social.

Dfas pasados se efectuó el 
acto de transmisión a favor de 
la Caja de Compensación 
antes citada.

La residencia construida 
con destino a los ancianos 
está situada en la Carretera

hay nueve habitaciones para 
tres personas con sus aseos 
correspondientes. En la 
planta segunda existen 21 
habitaciones de matrimonio
con sus s e r V I c I O s
complementarios. L a

vejez reposada 
olvidando 
edificación, que
dicho consta 
modernos

y tranquila, 
con esta 
como hemos
de los más 

medios, los

Nacional 
Zamora y 
circundada 
zona que 
expansión

de Zaragoza a 
su k. 122. Esta 
por una amplia 

será destinada a 
y recreo con sus

jardines correspondientes. El 
edificio se compone de tres 
plantas distribuidas de la 
forma que sigue: En la baja, 
se encuentran la capilla, 
cocina, cuarto de lavado y 
planchado con despensa, 
cámara, aseo y vestuario para 
los empleados. Tiene además 
en el ala izquierda de esta 
planta, comedor, salón estar y 
T.V., con los aseos 
correspondientes para

•capacidad máxima de la 
misma viene a ser en total de 
103 personas entre las dos 
plantas. En la tercera se 
encuentra la Terraza y sobre 
ella la vivienda del conserje. 
Todo ello está comunicado 
Ve rt i ca I m ente por dos 
escaleras, un montacamillas y 
un ascensor para cuatio 
personas.

En total io edificado 
ocupa una superficie de ocho 
mil metros cuadrados, 
aproximadamente.

La Caja de Compensación 
y Reaseguro de la Mutualidad 
Laboral, al adquirir esta 
confortable residencia, para el 
merecido descanso de 
nuestros ancianos, quiere 
darles a estos jubilados una

antiguos y -tradicionales 
asilos. Y tratándose de una 
obra social no habrá precios 
mínimos ni máximos, sino 
que cada anciano pagará con 
arreglo a lo que cobre de 
retiro.

Borja puede estar orgullosa 
de tener en este momento la 
tercera de las Residencias 
construidas para nuestros 
ancianos en España, gracias al
empeño de nuest 
representantes y de 
Delegaciones de 
Mutualidad Laboral,

ro s 
las 
I a 

ver
levantada y en espera de abrir 
sus puertas, esta obra en la 
que la Comarca del Huecha 
ha puesto desde un principio 
su ilusión.

ancianos y 
complementa 
habitaciones

visitas. Se 
con nueve

_ individuales, 
salón comedor, despacho, y
pequeña sala con los 
correspondientes servicios y 
armarios para ropa del 
servicio clínico. Este último 
está constituido por dos 
habitaciones para operados 
con sus servicios 
independientes, cuartos para: 
quirófano, rayos X, farmacia, 
despacho médico con aseo y 
cuart^' mortuorio.

En la primera planta 
alzada existen 25 
habitaciones individuales con 
una pequeña sala común, 
disponiendo cada una de estas 
habitaciones de aseos, 
independiente todo ello a la 
entrada general. En la misma 
planta y en el ala derecha.

Emilio Giménez AZNAR.

SE ABORDARON TEMAS DEL MAS
ALTO INTERES PARA
CONTORNO

Se celebró el dfa 23 de los pasados

BORJA

la III de las Reuniones
la fecha, para poner enComarcales Sindicales, celebradas hasta la fecha, para poner en 

estudio conjunto entre los representantes de la zona, los problemas 
que afectan a cada uno de los pueblos de esta Comarca.

Comenzó con unas reuniones previas mantenidas entre los

HIV JUICOS ISCOHUIS
EL INSTITUTO TECNICO DE EJEA, VENCEDOR EN AJEDREZ

Se celebraron el pasado sábado día 26 por la mañana 
24 Juegos Escolares cuya organización ha corrido esta 
a cargo de la Sección Delegada Mixta de esta Ciudad.

Participaron en la modalidad de Ajedrez única de las 
^«lebradas, equipos del Instituto Técnico de Ejea, Sagrada 
^^ftillla de Tarazona, Instituto Técnico de Tarazona y 
^®cc|Ón Delegada Mixta de Borja.

^tas el sorteo correspondiente dieron comienzo los 
^■^ciientros sobre el tablero enfrentándose Ejea y Sagrada 
^miiia de Tarazona cuyo resultado fué de 2—O a favor

Ejea, y el Instituto Técnico de Tarazona contra el

equipo locdl, venciendo en este encuentro el equipo local 
por 2—0. Luego se disputaron el tercer y cuarto puesto 
entre los dos conjuntos de Tarazona, venciendo el 
I nstituto Técnico.

Y la final reñidísima que jugaron Ejea y Botja, dió 
como vencedor al equipo visitante. Es decir, Ejea 
2—Borja,0.— Actuaron como jueces del encuentro, los 
señores Arranz Cesteros y Sancho (padre e hijo ) . La 
modalidad de fútbol juvenil fué suspendida por no 
comparecer el equipo visitante, en este caso Seminarlo 
Menor de Tarazona, y queda aplazado para esta semana.

representantes de los departamentos provinciales y los responsables 
comarcales. Los grupos que constituían este primer cambio de 
impresiones ‘en el orden del día, estuvieron compuestos por la 
Comisión Permanente del Consejo Económico Social y Empresarios 
y los vocales de Empresa del Sindicato Local Mixto, Ordenación So
cial y vocales de la unión de trabajadores. Director de la Obra 
Sindical con los correspondientes locales, y Presidentes de las 
Hermandades con la representación de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria.

A las 1 1,30 todos los grupos se reunieron para la celebración de 
la Asamblea Plenaria, de cuyos acuerdos por ser extensivo el 
temario que en ellos se trata y contiene vitalmente el sentir del agro 
de nuestra comarca, los dejamos para comentar en números 
sucesivos y mantener informados más ampliamente a todos los 
lectores de “BORJA/exprés”.

No obstante les anticipamos que son asuntos de extraordinaria 
importancia por incidir de forma decisiva en nuestra problemática 
actual,de cuya solución depende en gran parte el porvenir de esta 
comarca del Huecha que comienza a renacer.

Para que Borja alcance el desarrollo que anhelamos es preciso' 
que la inquietud por los problemas que nos agobian sea más viva 
cada día y participen de ella el mayor número de borjanos, oues a 
fin de cuentas, a nadie más que a nosotros interesa nuestro futuro.
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REGIDA POR UN 
EN EL PROXIMO

Municipal de Jota
PATRONATO, COMENZARA A FUNCIONAR

MES DE ABRIL

BONITA URBANIZACION DE LA j 
PLAZA DE LA UNIDAD NACIONAL |

Actividad en la plaza de la Unidad Nacional, Movimiento de ■ 
máquinas, movimiento de personas y movimiento de tierras. Han I 
comenzado ya las obras de ordenación y pavimentación de dicha I 
plaza y calles adyacentes. 8

El Ayuntamiento no ha escatimado esfuerzos ni recursos « 
económicos —casi dos millones y medio suma el presupuesto de. 
contrata— para que este rincón de Huesca quede como debe quedar 
un lugar como ése, próximo a uno de los accesos a la capital y paso 
obligado para aquellos conductores que, viniendo de Barbastro, sft 
dirigen a Sabiñánigo y desean evitar el cruce y por el centro de la 
ciudad.

Un lugar, además, muy frecuentado por propios y extraños en 
ciertas fechas del año —los días de San Lorenzo—ya que, allí, está 
enclavada la plaza de toros.

No era fácil, dada la configuración de la plaza, lograr una 
ordenación que cumpliera con las exigencias de la época en que 
vivimos: fluidez de tráfico y espacio libre para los peatones ya que 
allí está la plaza de toros, como ya he dicho y, en algunas 
ocasiones, es lugar de grandes aglomeraciones de personas y 
vehículos.

El acceso a las calles adyacentes, presentaba dificultades por las 
distintas rasantes del terreno por donde discurre su trazado. 
Tampoco podían olvidarse las zonas de aparcamiento, tan 
necesarias hoy día. £

Todo se ha resuelto y bien. Uno, que conoce el proyecto, ha > 
quedado satisfecho de él y puede asegurar que una vez terminadas 
las obras, será lugar agradable, puesto que el Ayuntamiento, 
teniendo en cuenta lo antiestético de la fachada del coso taurino, 
con muy buen criterio, ha pedido a los autores del proyecto se 
incluyeran unas zonas ajardinadas con arbolado —árboles tan sólo, £ 
¡por favor! , sin cesped que allí tendrían mala vida y también ¿por 

qué no? , algunos bancos—, que además de dar sombra, tan 
necesaria en ios calurosos días de agosto, oculten en parte el £ 
adefesio de la fachada de la plaza de toros —de difícil y costoso 
embellecimiento— y pongan una nota de verdor en el conjunto de 
la Plaza de la Unidad Nacional.

Sí. El Ayuntamiento no ha escatimado esfuerzos ni recursos 
económicos. Por ello, ¡felicidades! Que no todo ha de ser criticar, 
¡qué caramba!

Huesca contará, ial ffn! , con 
una Escuela Municipal de Música 
que, bajo los auspicios del 
Ayuntamiento, será regida por un 
Patronato.

Su gestación ha sido rápida. Un 
grupo de aragoneses de oro, unos 
hombres amantes de las 
costumbres- y folklore 
a I toaragoneses unieron sus 
esfuerzos y en pocas semanas han 
logrado cristalizar en venturosa 
realidad un anhelo largamente 
sentido por todos.

Tendrá su sede en los bajos del 
Casino Oscense, en el que se han 
realizado las obras necesarias de 
acondicionarri lento. V han 
quedado muy tflen.

Ua Escuela comenzará a 
funcionar e Impartir sus 
enseñanzas en el próximo mes de 
abril, bajo la dirección de los 
prestigiosos maestros Cuello, 
Zaragoza, Montori, Vidal y 
Camila Gracia, todos ellos 
sobradamente conocidos en el 
ámbito de la Jota.

La Escuela Municipal de Jota, 
viene a llenar un vacfo, un 
peligroso bache que amenazaba 
destruir las más puras esencias de 
nuestro cante y baile regionales. 
Ultimamente no surgían 
cantadores o bailadores de calidad 
y los antiguos Iban quedando algo 
alejados de las nuevas 
generaciones.

Pero la juventud sigue 
rindiendo culto a nuestras 
tradiciones, ama su tierra y siente 
con el mismo ardor nuestra jota. 
Prueba tenemos en el hecho de 
que antes de salir la convocatoria 
del cursillo preparatorio 
—bastaron unos rumores —fueran 
muchas las familias oscenses que 
solicitaron la Inscripción de sus 
pequeños en la Escuela.

En la convocatoria, que 
sintetizamos para ustedes, se 
señala que el cursillo, con una 
duración de tres meses, se Iniciará

el. 3 de abril. Comprende baile, 
canto y rondalla, con el detalle 
simpático de que aquellos jóvenes 
que no dispongan de recursos 
económicos podrán contar con 
instrumentos que les prestará la 
Escuela. El plazo de inscripción 
—que deberá hacerse en la Oficina 
de Información Municipal—

finalizará el 20 de marzo.
Felicitamos al Ayuntamiento 

por su decisión, al Patronato por 
su entusiasmo y nos felicitamos 
nosotros por este impulso que 
desde bases firmes va a darse a esa
maravilla folklórica. muy
apreciada a veces, que es nuestra 
Jota.

ALEJANDRO

MARIANO ARENAS, 
EN LA SALA
BAYEU

Mariano Arenas, pintor de 
factura clásica, presenta 28 óleos 
en los que recoge diferentes 
aspectos y rincones artísticos en 
los que tan pródigo es nuestro 
Pirineo aragonés.

Sierras, llanuras, pueblos, 
paisajes son reflejados en los 
lienzos en una gama de colores 
que exalta la placidez de los 
remansos de paz, que forman con 
las montañas un bello contraste.

Interesante exposición que 
permanecerá abierta hasta el día 
15 del actual.

B

¿Cuándo será una realidad el Polígono Industrial de Huesca y 
por qué hay tanto silencio alrededor de él? ...

MAÑANA, EN ALCORAZ,
¿Cuándo se prestará la debida atención ai Sanatorio Psiquiátrico 

Provincial para que deje de ser "un almacén de dementes"?...

¿Cuánto se normalizará el servicio de Correos, pues aigunai 
cartas tardan varias fechas en hacer el recorrido Huesca-Zaragoza o 
viceversa?..

EL TALAVERA ¿Cuánto funcionará el grupo de semáforos que hace tiempo so 
instalaron en el paseo Ramón y Caja! a la altura del puente sobre ol 
r ío i suela?...

QUE VIENE DISPUESTO A SACAR "TAJADA"
DE SU VISITA

Mal se le están poniendo las 
cosas al equipo azulgrana que, 
últimamente, ha venido 
desinflándose de forma alarmante 
como consecuencia de la falta de 
rendimiento en alguno de sus 
jugadores clave.

Algo está fallando en el 
engranaje del equipo que, en los 
cinco últimos partidos, ha 
encajado quince goles y en 
cambio solamente en seis 
ocasiones ha logrado perforar la 
meta de los contrarios. 
Deducimos de ello que la defensa 
es bastante vulnerable y que los 
delanteros no llegan con facilidad 
a las redes enemigas, sobre todo si 
el equipo juega fuera de casa, 
donde la apatía de algunos 
jugadores es alarmante.

Creemos que en vista de ello 
debería ponerse mayor atención 
en Fede, jugador de Indiscutible 
clase y que actualmente, por

causas que Ignoramos, se halla 
desmoralizado y falto de forma.

Mañana nos visita el Talavera. 
Llega el conjunto manchego en 
unos momentos decisivos para el 
equipo local. Un tropiezo en casa 
podría acarrear fatales 
consecuencias de cara a la 
clasificación final.

Por las noticias que de allá nos 
han llegado vienen dispuestos a 
“sacar tajada" de este partido y 
desquitarse de la derrota que el 
domingo pasado sufrió en su 
feudo frente al Osasuna.

Ignoramos la alineación que el 
preparador oscense sacará para 
este partido, pero si Villacampa 
está en condiciones no creemos 
que diferirá en mucho de la 
siguiente: En la puerta Jover; 
defensas Ausaberri, Valentín, 
Galvis; medios Mantilla. 
Villacampa, Ortega: y delanteros 
Borbón, Trallero, Mendiera y

Franganillo I. Hay que tener en 
cuenta que Valentín está 
atravesando un buen momento y 
que Mariano en cambio parece 
que en la'S últimas 
confrontaciones no juega muy 
seguro de sí mismo.

Encuentro pues que podemos 
catalogar de muy difícil, pero si el 
Huesca sale desde el principio sin 
complejos y con ganas de luchar 
confiamos en que los dos puntos 
se quedarán en casa. El público 
puede 'influir de manera 
decisiva en la moral de los 
jugadores y pedimos que no deje 
de animar a su equipo en estos 
momentos tan delicados y 
comprometidos.

En resumen, partido 
emocionanté y de gran 
expectación. Al final,victoria local 
si público y jugadores no regatean 
esfuerzos.

BERNUES
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¿Cuándo se frenará el alza de los precios en los artículos de 
consumo que han subido tan altos que las amas de casa "no 
llegan"? ..

¿Cuándo llegará a Huesca la "operación asfalto", pues en 
algunas calles "el tiempo se lo llevó"? ...

¿Cuándo tendremos en Huesca una estación de Ferrocarril que 
entre el tren "de caza"y no salga de... *di$tinta forma"? ...

ofoevo/

FERNANDO

COLOR Y DECORACION
Distribuidor Exclusivo 
para Huesca y Provincia

Ramiro El Monje, 22
Tel. 213481 HUESCA
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